
Ano XVII 
№ 130 - Abril 1998 
Predo: 225 pesetas wi-as 

litevista de ^juadix y Gomarca 

II Feria del Vino 



RegisTKO de 

Genres 

Guadix 
del 12 de enero 

al 18 de marzo de 1998 

Matrimonios 
Antonio Quiñones Lara y ML1 Piedad Bustamante Blánquez 
Juan Carlos Murciano Ponce y Ana Belén Pérez Martínez 
Francisco Manuel Soria Moya y M J Vanesa Membrives Navarro 
José Ramón Requena Ariza y Sandra Vallccillos Reyes 
Antonio Fernández Espigares y Laura Sánchez Cabrera 
José M a Núñez Medina y M a Carmen Ruiz Tauste 
Abel Raúl Granero Gázquez e Irene Fernández Romacho 
Jesús Tapia Fernández e Inmaculada Concepción Pérez Tenorio 
Jamal Kaddouri y Mercedes Haro Gcrvilla 
Miguel Ángel Fernández Ruiz y Francisca Arcos Valero 
Ángel Marcos Salamanca y Nuria M'1 Aguilera Fajardo 
Antonio Manuel Varón Sierra y Antonia Gómez Medialdea 
José Dotes Urendes y Ana M'1 Serrano Ruiz 

Nacimientos 
Rocío Membrilla Beltrán 
Aniíel de Maro Hernández 

Aaron Membrilia de la Cruz 
Laura M a Gonzalez Garrido 
M a Dolores Serrano Alcocer 

Noelia Isabel Monlalbán Rodríguez 
M'1 Amor Raya Alcalá 
Julio Ruiz Trave 
Beatriz Hernández Ramos 
M'1 Mercedes Porcel Fernández 
Nerea Molerò Cruz 
M1' Dolores Ubeda Soriano 
Alba M : | Salamanca García 
Dulce Isabel Cortés Heredia 
M'1 Carmen Requena Alcaide 
José Antonio Encinas Ruiz 
Mar Fernández Arnedo 
Enrique Santisteban Fernández 
Raúl Gil Patino 
Javier Ariza Navarro 
Juan Sánchez Ruiz 
José Carlos Soria Artes 
Cristina Cabrerizo Martínez 
Rosa Molina Santiago 
Antonio Miguel Torre Sánchez 
Tania Hernández Leyva 
Alexis Plaza Ruiz 
Alvaro Hernández Sánchez 
Juan Mateos Gallego 
Sheyla Aguilera Amezcua 
Amanda García González 
Guillermo Andrés García Onieva 

Defunciones 
Amadeo Martínez Díaz 
Manuel Leyva López 
Carmen López Ballesteros 
M 1 Ceba López 
Francisco Gálvez Ocón 
M'1 Josefa Hermoso Torres 
Apolo Gómez Triviño 
Antonio Gómez Raya 
Elisa M'1 Porcel Cruz 
Francisco Lupiáñez Rodríguez 
Torcuato Aranda González 
Dolores Reyes Ruiz 
Dolores Sánchez Haro 
Aurora Alguacil García 
M'1 Paz. Craviotto Ruiz 
Encarnación Pérez Marruecos 
José Martínez Soria 
Manuel García Ruz 
Francisco Martínez Cruz 
Mercedes Lucía Cáscales Puertas 
José Fuentes Guindos 
Baldomero 01 vera Porcel 
Mariana Fernández Fernández 
Purificación Mesa Sierra 
Antonio Montalbán Ruiz 
Ana Hernández García 

101.8 
C A D E N A 

99.8 

indias 
no se hace responsable 

ni necesar iamente 
compar te la opinión 

de los artículos f i rmados. 

RADIO GUADIX COPE GUADIX 
Ayuntamiento 66 90 02 
Ambulancias 66 02 28 

Bomberos 66 47 66 
Centro de Salud 

Cita previa 66 06 47 
Urgencias 66 23 11 

Teléfonos de interés 
Centro Drogodependencia 66 48 01 

Cruz Roja 66 05 66 
Autobuses 66 11 02 

Trenes 66 02 25 

Guardia Civil 66 08 17 
Atención al Ciudadano 66 01 16. 

Oficina de Turismo 66 17 56 
Taxis 66 05 37 

Policía Municipal 66 90 02 
Servicios Sociales 66 51 19 

Calle Baza, 141° В 

Recuperaciones ESO, BUP, COU 
- Todas las asignaturas -

il 11 
Tfno. 66 08 14 Guadix 

2 (Ш-tU 



Sumario 

Registro de Gentes 2 

Editorial 3 

II Feria del Vino en Lugros 4 

Tenemos que hablar con . . . 6 

Breves de Guadix 8 

Opinión 15 

Lamentamos 16 

Balcón Municipal 18 

Comarca 20 

Minas de Alquife 22 

X X V Aniversario PÚA 26 

Líder 28 

Aniversario E. Autobuses 29 

Deportes 30 

Cartas de los lectores 33 

Foto de Familia 35 

HACEMOS 

José Heras 
Picaro 

Miguel A. Gómez Espigares 
Módest Solans Mur 

Jorge Fernández 
Luis Muriel 

Gabino García 
José Marcos 

COLABORAN 
José M a Molas 

Eva María Elias 
José A. Poyatos 

AUTOEDICION Y MONTAJE 
Módest Solans y José Heras 

FOTOGRAFÍA Picaro 

Imprime: Imprenta Porcel 
Dep. Legal GR4381981 

EDITA 
Asociación Cultural Wadias 

Apartado 66 
18500 GUADIX (Granada) 

Editorial 
Los vándalos 

Las recientes pintadas en notables y notorios m o n u m e n t o s de nuestra c iudad han 
indignado sin ningún t ipo de paliat ivos a la comunidad acci tana en su conjunto, 
autoridades y c iudadanos de a pie de todo t ipo y condición. U n o s individuos , sin la 
menor consideración por nuestro patr imonio, han quer ido dar la nota es t ropeando 
importantes y ant iguos restos arqueológicos que son parte de nuestras señas de 
identidad c o m o ciudad. 

En ningún caso, nadie que se encuentre en su sano ju ic io podrá pre tender justif icar 
estos actos de barbarie c o m o un ejercicio de l ibertad o de neces idad de expresión. 
C o m o es obvio, no es condición necesaria destrozar el pat r imonio común para hacerse 
oír, por lo que ninguna razón asiste a los que han comet ido estos actos vandál icos , a 
aquellos que no s iendo capaces de expresar su opinión por los canales habil i tados para 
ello, dando la cara, han optado en cambio por hacer lo de un m o d o bárbaro , zafio y 
nocturno. L o único que han demost rado, y con creces , es lo poco que les impor tan los 
bienes de la comunidad , que destrozan a su antojo. H a n dejando patente su indignidad 
para l levar a cabo ningún t ipo de denuncia o protesta , al caer en las mismas actitudes 
prepotentes que supues tamente t rataban de denunciar . Tales formas de proceder , por 
salvajes e incoherentes , deslegi t iman per se la t ransmisión de cualquier mensaje , sea 
cual sea su in tención o contenido. 

Ante t amaño desat ino, nuestro primer edil h a sorprendido a propios y extraños , 
hac iendo gala en esta ocasión de una inédita habi l idad torera al ofrecer el m u r o del 
campo de fútbol a los autores de las gamberradas , para que puedan explayarse a gusto 
y n o cont inúen su labor destructiva. Este gesto ha tenido un inesperado y posi t ivo eco 
en diferentes medios de comunicación. Pero a la actitud le h a faltado el aval de una 
actuación global congruente para tener visos de credibil idad. Y es que el movimien to 
se demuest ra andando: ¿A qué se espera para retirar y deposi tar en lugar seguro los 
restos arqueológicos que se encuentran en el antiguo miniparque , una vez constatado, 
y con creces, que la in temperie n o es la mejor forma de exponer y preservar piezas 
arqueológicas? ¿Por qué se demora tanto t iempo la l impieza de lo manchado? 

El cuarto poder 

L a preocupación y el interés que la clase polí t ica en su conjunto mues t ra actual

mente por los medios de comunicac ión es u n o de los signos distintivos de las 
democracias modernas . Los medios de comunicac ión n o sólo informan s ino que 
forman opinión, y la opinión, ya se sabe, determina el voto. Por eso, para algunos 
polí t icos, la tentación de intentar ejercer cualquier fo rma de dominio o presión sobre 
estos influyentes medios , está servida. 

De un t iempo a esta parte , muchos aceítanos h e m o s comenzado a percibir c o m o 
preocupante que el equ ipo de gobierno municipal parece sufrir todos los "s ín tomas" 
de querer ejercer este control sobre los medios de comunicac ión locales m á s allá de lo 
razonable en un sis tema de l ibertades. Se ent iende la existencia legí t ima de u n Bolet ín 
Informativo elaborado por y desde el Ayuntamien to , pero , a nuestro ju ic io , ahí debe 
quedarse la in tervención o participación municipal en el t ema. Cualquier otra forma 
más incisiva de intervenir en el libre juego de los escasos y precarios medios de 
comunicac ión de que puede disponer una ciudad c o m o la nuestra , podrá parecer a los 
interesados, pol í t icamente rentable. Pero , en democrac ia , es u n a actitud inaceptable . 

Por otra parte, los ciudadanos sabemos y cons ta tamos que viv imos en un sis tema 
democrá t ico cuando nos sent imos capaces de expresar l ibremente nuest ra opinión y lo 
podemos hacer sin t emores , cuando los medios de comunicac ión que están a nuestro 
alcance merecen nuestra entera confianza. 

Esa es la mejor prueba de la salud colect iva de u n a comunidad. 

En portada: Segunda Feria del Vino Valle Alhama. № 130 Tercera época 
Año XVII Abr i l de 1998 
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II Feria del Vino 
Valle del Rio Alhama 

En la local idad de Lugros y duran te 
los días 12 a 14 de marzo se ha celebra
do la segunda Feria del V ino Val le del 
Río Alhama, abierta a todos los pro
ductores con explotaciones en la Co
marca de Guadix . 

El ampl io p rograma ha incluido po
nencias especial izadas ( como las de 
Mar í a José López Sanfeliú e Isabel 
López Infante, del Centro de Informa
ción Agrar ia de Cabra) , d iversas re 
uniones y trabajo de c a m p o con los 
productores de la zona, char las-colo
quio y mesas redondas (con los exper
tos enó-logos Manuel Valenzuela y Joa
quín Vil lagrán, bodeguero y per iodis
ta), así c o m o diversas expos ic iones de 
productos de la comarca y un concurso 

de v inos al que se presenta
ron muest ras de 121 cose
cheros de la zona. 

Esta edición de la feria 
ha contado con la colabora
ción entusiasta de la Asocia
ción Cultural Lubros junto 
con su Ayun tamien to y de la 
Asociación Valle de Alhama, 
además de Líder Comarca de 
Guad ix y la Caja General de 
Ahor ros de Granada. 

Al igual que el pasado 
año, el concurso de vinos pre
tende revitalizar y dar acti
v idad a los munic ip ios de la 
zona que tienen una larga tra
dición vinícola, a la vez que 

potenciar la for
mación de coo
p e r a t i v a s , ya 
que si b ien en la zona es 
una actividad importante 
la que generan los viñedos, 
lo hacen de forma indivi
dual izada, a pequeña es
ca la , c a l c u l á n d o s e q u e 
unos 400 agricultores cul
tivan algo más de 600 par
celas. 

En el concurso podían 
part icipar todos los pro
ductores de vinos de la co
marca , p r e s e n t a n d o u n a 
muest ra sin identificación 
en un recipiente transpa
rente de un litro. Los tres 
p r e m i o s c o n v o c a d o s te
n í a n u n a d o t a c i ó n de 
25 .000, 15.000 y 10.000 
pesetas. 

Las fases de clasifica
ción de v inos se desarro
llaron los días 12, 13 y 14, 
s iendo este úl t imo el prin
cipal para el desarrol lo del 

concurso , fallo del m i s m o y entrega de 
p remios . 

La jo rnada del día 14 comenzó a las 
10,30 horas de la mañana en el Ayunta
miento de Lugros , con la cata de los 15 
vinos que habían resul tado finalistas. 
Al rededor de las 14,30 horas se produ
jo el fallo del ju rado para, posterior
mente , procederse a una degustac ión 
de v inos , a la ent rega de los premios 
(por parte del de legado provincial de 
Agricul tura , Rafael G ó m e z , alcaldes de 
Lugros y Polícar , el presidente de Líder 
C o m a r c a de Guadix y su gerente) y a la 
c lausura de la feria, a la que asist ieron, 
a d e m á s , r ep resen tan tes del Ayun ta 
mien to acci tano, de Extens ión Agrar ia 
y de La General . 

Antonio Sánchez , de la Oficina C o 
marcal Agrar ia de Guadix , definió el 
v ino de esta zona y año c o m o " rosado , 
muy arrutado y r edondo" , mos t rándose 
m u y opt imis ta ante los resul tados obte
nidos: quince vinos muy apreciables en 
un año que h a sido el peor de las dos 

A C C I O L I V A 
LUIS ASENJO HERNANDEZ Ctra. Guadix - Benalúa. , K m . 2,6 

Telf. ( 958 ) 34 52 04 
18500 G U A D I X ( Granada ) 

4 úkSi-aj 



últ imas décadas . A ñ a d i ó la conven ien 
cia de que se legal icen las explotacio
nes para elaborar v inos eco lóg icos , for 
mar coope
r a t i v a s y 

Pasé jun to a u n a parra y m e tiró de la túnica. 
Le pregunté : " ¿Acaso quieres d a ñ a r m e ? " 
Y repl icó: " ¿Por qué pasas y no m e saludas, 
si tú tus huesos r iegas con mi sangre?" 

A l -Mutamid , rey de Sevil la, siglo XI 

(De El libro de las banderas de los campeones. 
Versión de Módest Solans en El zoco sin compradores) 

l a n z a r s e a 
por la deno
minación de 
origen. 

P o r su 
parte el de
l e g a d o d e 
Agr icu l tu ra 
s u b r a y ó la 
n e c e s i d a d 
de aprender a comercia l izar los pro
ductos locales en un mercado cambian
te y global , a n i m a n d o a los p roduc tores 
a "adaptarse a los cambios sin perder la 
esencia". 

L a víspera , en el t ranscurso de una 

mesa redonda , Joaquín Vi l lagrán hab ía 
insist ido en la p ropues ta de unificar 
v iñedos , y a que la exis tencia de diver

sas v a r i e 
d a d e s d e 
uva en una 
m i s m a par
cela obliga, 
si se busca 
c a l i d a d , a 
v e n d i m i a s 
e s c a l o n a 
d a s , p o c o 
r e n t a b l e s 
d a d o s l o s 

diferentes t iempos de maduración. Tam
bién afirmó que esta t ierra reúne "unas 
c o n d i c i o n e s ex t r ao rd ina r i a s p a r a la 
cr ianza del v ino , en especia l del t in to" , 
que en su opinión const i tuye el gran 
reto de la enología andaluza. 

Cuadro de H o n o r de la 2 a Cata de Vinos Val le de A l h a m a 

1 e r P remio : R a m ó n Saavedra Rabaneda (Graena) 
2 o P remio : Se rvando Contreras Cebr ián (Lugros) 
3 e r P remio : An ton io Ubr ic Segura (Marchal) 

Final is tas 

Juan Gonzá lez Izquierdo (Polícar) 
Antonio Mar t ínez Ort iz (Lugros) 
Felipe Mar tos Porcel (Polícar) 
Juan Ubr ic Huer tas (Marchal ) 
Rafael Pedrosa Tr in idad (Gor) 
Antonio Mart ínez Navar ro (Lugros) 

M a Carmen Cabrerizo Uréndez (Polícar) 
Andrés Tejada Garc ía (Polícar) 
José Uréndez Ví lchez (Polícar) 
José Salvador Mar tos Porcel (Polícar) 
José Tejada Garc ía (Polícar) 
Rafael Contreras J iménez (Lugros) 

Las otras 
"procesiones" 

Picaro 

En estos días de propues tas y solu
ciones, de p lan teamientos de futuro, 
es fácil o lvidarse — y evadi r se en 
muchos c a s o s — de la real idad por 
pretender mirar hac ia adelante. 

N o hace m u c h o se comen taba en 
el editorial de esta revis ta acerca de la 
posible gall ina de los huevos dorados 
que para la comarca pod ían ser sus 
bosques . 

Pues bien, nues t ros escasos bos
ques , esos que impiden que las l luvias 
torrenciales arrastren la capa fértil, 
están enfermos. L a cara nor te de Sie
rra N e v a d a está afectada m u y grave
mente por la procesionaria . Grandes 
áreas están sucumbiendo al avance 
implacable de esta plaga. 

Su erradicación se hace necesar ia 
y es a la vez paradój icamente u n a 
buena fuente de recursos económicos , 
ya que serían muchos los jornales que 
el manten imiento del p inar requiere . 
Esto en una zona en la que se dice que 
se apuesta por el tur ismo rural c o m o 
alternativa económica seria pa ra la 
comarca. 

La duda, la desesperación, surge 
cuando se ve c ó m o la s i tuación se va 
deter iorando y todo ello sin que desde 
los ayuntamientos se esté hac iendo lo 
suficiente para pres ionar a la adminis
tración regional . 

¿Cómo se puede pretender poner 
las bases de un tur ismo rural y natural 
si quien lo sustenta y da sent ido — e n 
pa r t e— no es cu idado conveniente
mente? De jémonos de zarandajas y 
exi jamos que se dest inen med ios e 
infraestructuras para el manten imien
to de los escasos bosques q u e nos 
rodean. 

Porque eso sí, dineros para esta
blecer un segundo canal au tonómico 
de televisión sí hay . E n f in . . . • 

A C E I T E DE O L I V A " Con la compra de una caja 
V I R G E N E X T R A obtendrá gratis una aceitera 

A C C I O L I V A 
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Tenemos que hablar... as i s t enc ia del p r e s t i g io so c ient í f ico 
Josep Gisbert y numeroso públ ico . 

con Francisco Fernández Segura 

José M a Molas 

En u n a noche fría de invierno, ent re 
miles de l ibros, en la Sede del Inst i tuto 
de Es tud ios" Pedro Suárez" , me reúno 
con Franc isco Fernández Segura , Cate
drát ico y Doc to r en Histor ia , Pres iden
te del Inst i tuto "Pedro Suá rez" en los 
ú l t imos siete años , y que v a a celebrar 
en 1998 su déc imo aniversar io. 

i » 
Francisco Fernández, en el archivo del Instituto "Pedro 

Suárez" 

Hablar con Paco Fe rnández es ha
blar de historia, de libros publ icados , 
de proyectos , de iniciat ivas, sea a tra
vés del Inst i tuto, o del Depa r t amen to 

de His tor ia del I .B. Pad re Poveda . Sus 
publ icac iones d ivulga t ivas de Guadix , 
conferencias , co loqu ios le avalan c o m o 
uno de los acci tanos que más destacan 
en la difusión de la his tor ia y en fomen
tar encuent ros y co loquios que hagan 
progresar y renovarse los es tudios cien
tíficos sobre nues t ro pasado . 

F r a n c i s c o F e r n á n d e z , 
n a c i ó h a c e 51 a ñ o s en 
Purul lena . Casado , con tres 
hijos, es m i e m b r o fundador 
del Inst i tuto de Estudios Pe
dro Suárez , autor de diver
sos l ibros de Guad ix y otros 
temas históricos, entre otros: 
"Aspec tos de una diócesis 
a n d a l u z a : G u a d i x - B a z a " , 
"Presenc ia española en la 
isla de C u b a " , " G u í a de 
Baza: His tor ia y M o n u m e n 
tos", "Guía de Guadix" , "Vi
l la R e a l d e P u r u l l e n a " , 
e tc . .Un ampl io curr iculum, 
que no se puede recoger en 
esta breve entrevista. 

E m p e z a m o s h a b l a n d o 
del Ins t i t u to de Es tud io s 
"Pedro Suárez" , que ya tie
ne m á s de 30 m i e m b r o s , 
cualificados historiadores de 
Guadix y de fuera, que van 
dejando su impron ta a tra
vés de las páginas de los 
bo le t ines anua les , que ya 
suman diez. Estos días ve
nía Franc i sco Fernández de 
Orce , donde entregaron el 
p remio anual que otorga el 

Ins t i tu to al M u s e o de Preh is tor ia y 
Paleonto logía de Orce , p remio que en
tregaron al A y u n t a m i e n t o de esa locali
dad el pasado día 3 de enero , con la 

—¿Cómo se siente tras siete años 
de dirigir el Instituto? 

— P u e s me siento orgul loso después 
de haber s ido e legido mayor i ta r iamente 
de forma ampl ia pa ra el cargo , y satis
fecho de la tarea real izada. Ce lebramos 
dos ses iones extraordinar ias , de apertu
ra y c lausura de curso, con la asis tencia 
de conferenciantes de r enombre . Las 
ac t iv idades a desarrol lar pueden ser 
múl t ip les , si bien ac tualmente la labor 
fundamenta l del Inst i tuto has ta la fecha 
es la publ icación anual del Bolet ín. 

—¿Qué objetivos se plantea actual
mente el Instituto? 

— P a r a este año , t enemos plantea
dos los siguientes objet ivos.Primero pu
blicar el bolet ín n° 11 , luego ampliar el 
n ú m e r o de miembros del Insti tuto, es
pec ia lmen te en las comarcas de Baza y 
Huesear , y por ú l t imo desarrollar un 
ciclo de conferencias en torno al " 9 8 " y 
el año de Lorca. As imi smo queremos 
celebrar el 10° aniversar io , dando a co
nocer la labor desarrol lada por el Insti
tuto. Está previs to , en los sucesivos 
bole t ines , compag ina r los temas histó
r icos con la problemát ica actual de las 
tres comarcas de la Diócesis . 

—¿Pueden los estudiantes partici
par en los estudios o archivos del Insti
tuto? 

— S í , cualquier profesor, investiga
dor y estudiante cualif icado puede ac
c e d e r e i n v e s t i g a r e n los f o n d o s 
archivís t icos, pon iéndose en contac to 
con el archivero o los direct ivos. 

—¿Está el Instituto de Estudios "Pe
dro Suárez" relacionado con otras ins
tituciones? 

— E l Insti tuto está abierto en la ac
tualidad a otras inst i tuciones con quien 
ha f i rmado convenios o protocolos de 
colaboración. Por e jemplo con el Ayun
tamiento , Plan Líder 2, Consorc io para 
el Desarrol lo Local de la Comarca , etc . , 
lo que demues t ra que el Inst i tuto es una 
inst i tución viva, que no sólo mira al 
pasado , s ino que , p reocupado por el 
desarrol lo social y cultural de la comar-

Restaurante y Salones 
Bautizos, Bodas, J^O^^J^J)J ^ Reuniones de empresa 

CI Manuel de Falla, 3 Tfno. 66 48 83 Guadix 
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ca, h a suscri to convenios de colabora
ción que ya están dando sus frutos. 

— F r a n c i s c o Fe rnández n o sólo di
rige el Inst i tuto de Estudios , s ino tam
bién el Depa r t amen to de His tor ia del 
Inst i tuto de Bachi l lera to Padre Poveda , 
y con la colaborac ión del Ayun tamien 
to y la par t ic ipación de numerosos h i s 
tor iadores — m á s de 60 comunicac io 
n e s — se ha celebrado el p r imero y se
gundo Coloquio de Histor ia en nuestra 
ciudad, en los años 1989 y 1994. Próxi 
mamen te se dará conocer la publica
ción del segundo coloquio correspon
diente a 1994, con 35 comunicac iones , 
y una val iosa par t ic ipación de ponen
tes. 

—Con tantos historiadores, ¿queda 
alguna laguna histórica por desarro
llar en Guadix? 

— L a historia global de Guad ix no 
está real izada, desde la prehis tor ia has 
ta nues t ros días. H a y parcelas concre
tas de la historia que se han es tudiado, 
han contr ibuido m u c h o los coloquios 
real izados , y trabajos publ icados . Así , 
en el tercer Coloquio se v a a intentar 
con los es tudios sobre la prehis tor ia de 
Guadix cubrir este espacio pendien te . 

—¿Ydónde va a buscar la informa
ción el historiador? 

— V a a beber donde puede , princi
pa lmente a las fuentes documenta les , 
las historiográficas y las hemero tecas , 
entre otras muchas . 

—¿Qué recomendaría a un joven 
que tuviera afición por la historia? 

—Cualqu ie r joven es tudiante pue
de venir a invest igar y desarrol lar su 
capacidad y vocac ión a t ravés del Insti
tuto. Así , hay univers i tar ios j óvenes de 
tercero o cuarto y que y a han remi t ido 
estudios de interés para su publ icac ión. 

—¿Es la historia mirar sólo hacia 
atrás? 

— L a historia, es conocer el pasado 
para saber c ó m o es el presente y c ó m o 
será el futuro. L a his tor ia n u n c a se repi
te, pero t iene páginas parec idas . 

—¿Hay un exceso de preocupación 
por el pasado en Guadix, y poco interés 
para el futuro? 

— E l Insti tuto s iempre se p reocupa 

de conocer bien el pasado y las cul turas 
diferentes que nos han ocupado . Pe ro el 
Inst i tuto trata de que no todos los traba
jos se enfoquen mi rando al pasado , s ino 
también t emas actuales , c o m o la crisis 
demográf ica , el alto índice de paro la
boral , las minas de Alquife. . . 

El conocer la historia nos puede 
ayudar a evitar errores pasados . Por 
e jemplo t enemos el caso de la guerra 
civil. Es por ello m u y impor tante cono
cer el pasado , para evitar errores , y 
t ene r así un fu tu ro m á s rico, m á s 
esperanzador . Los his tor iadores contri
buyen para n o perder las señas de iden
tidad de los pueblos . Es el h is tor iador 
una an torcha que no se apaga. Y nos 
recuerda que n o se puede estudiar una 
histor ia con datos mín imos . 

—¿Corre peligro la historia o las 
humanidades en la enseñanza media? 

— E l t ema se hapo l i t i zado m u c h o . . . 
¿ C ó m o se va a perder , la his tor ia , la 
mús ica , e tc? A mí m e preocupa que , 
con el decreto de human idades , se olvi
de, se p ierda el sent ido global y l legue
m o s a exces ivos local ismos o parti
cu la r i smos . Q u e los a l u m n o s sepan 
m u c h a his tor ia de Andaluc ía , que es 
extraordinar ia y rica, pero ignoren la 
historia, la r iqueza, la cultura, la lengua 
de otras comunidades . M e preocupa que 
h a g a m o s historias au tonómicas sin es
tar impl icadas en el resto de la his tor ia 
de España . 

—¿Haría falta un mayor diálogo 
entre historiadores? 

— N o , lo que hace falta es que se 
p o n g a n de acuerdo las autor idades aca
démicas y d iseñen un p rog rama de hu
man idades , ampl io , plural . Pa rece ser 
que se v a n a reunir los 17 consejeros 
au tonómicos con la minis t ra de Educa
ción y Cul tura , para hacer un nuevo 
decre to para encauzar el t ema de las 
human idades . 

Y es que España h a s ido y s igue 
s iendo u n a gran encruci jada de cultu
ras , entre el At lánt ico y el Medi te r rá 
neo , que h a y que es tudiar con su rique
za y su cultura. 

—Hay que terminar esta interesan
te charla. ¿Tiene pensado publicar algo 

próximamente ? 
— C o n mot ivo de 25 años dedicado 

a la enseñanza e inves t igac ión voy a 
publ icar mi tesis doctoral comple ta y la 
memor i a de l icencia tura .También quie
ro publ icar , pues ya estoy t rabajando en 
ello, un es tudio sobre todas las parro
quias y ermitas de la Dióces i s con mo
tivo del tercer mi lenio , y espero publ i
carlo en 1998. 

—¿Quiere añadir algo más? 
— T e n g o que hacer constar mi agra

dec imiento a todos los miembros del 
Instituto y al Obispado de Guadix-Baza , 
y par t icularmente al Ob i spo de la D i ó 
cesis , Juan Garc ía Santacruz , cuyo apo
yo es fundamenta l para la b u e n a mar 
cha del Inst i tuto. 

—Muchas gracias. 

Queda por desarrollar 
una historia global de Guadix 

Me preocupa que hagamos 
historias autonómicas 

sin estar implicadas 
en la historia de España 

• * 
» 1 APARTOCUEVAS ¡Disfrute del 

P. A. de Alarcón encanto de 
una cueva! 
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Escue la de empresas 

El alcalde acci tano calificó de "muy 
posi t iva" la reunión manten ida con el 
director general de coopera t ivas de la 
Junta, Fernando Toscano . El pr imer edil 
expl icaba que "la in tención polí t ica del 
gobierno de la comunidad es material i 

zar cuanto antes el proyec to , por ello 
h e m o s establecido un calendar io de en

trevistas, y ya p o d e m o s adelantar que 
en próx imas fechas el propio Toscano 
visitará Guadix" . En la cita, con la asis

tencia del delegado de Trabajo e Indus

tria, ha es tudiado la ubicac ión de los 
diferentes pabel lones que servirán como 
sede de la futura escuela de empresas , 
y, tal y c o m o indicaban las previs iones , 
todas las partes coincidieron en que el 
lugar idóneo era el pol ígono industrial . 

El alcalde de Tarrasa en Guadix 

El alcalde de Tarrasa y presidente 
de la Diputación Provincial de Barce

lona, Manuel Roges , mantuvo una re

unión con el pr imer edil acci tano, en la 
que se estudiaron diversas posibi l ida

des de colaboración en un futuro inme

diato. El alcalde recibía una invitación 
formal por parte del corporat ivo cata

lán para que mantenga un encuent ro 
con los más de 600 aceí tanos censados 
en Tarrasa . Roges manifestó que "es 
b a s t a n t e c o m p l i c a d o e s t a b l e c e r un 
acuerdo económico permanen te entre 
dos ciudades tan distantes, pero mati

zaba que s iempre es posi t ivo que haya 
buenas relaciones entre dos ayuntamien

tos bastantes próx imos , si a tendemos a 
la procedencia de sus vec inos" . 

Entregadas 36 viviendas 
en Obispo Rincón 

Los adjudicatarios de las 36 vivien

das de protección oficial de rég imen 
especial de la calle Obispo Rincón fir

m a r o n el a c t a de e n t r e g a d e l o s 
inmuebles , y recibieron pos ter iormente 
las l laves de m a n o s del delegado de 
Obras Públ icas , Pedro J. Lara , alcalde 
accitano, José Luis Hernández y M a 

nuel Poya tos , concejal del PP. 

Firma de cesión de terrenos 

El Ayun tamien to de Guadix y la 
Empresa Munic ipa l de Vivienda y Sue

lo han f i rmado escr i tura de cesión de 
terrenos en la urbanizac ión la Espartera 
para la const rucción de un edificio de 
48 pisos de protección oficial de régi

men especial . Se trata de la unidad de 
actuación veint ic inco del P G O U , en un 
solar de 1703 m 2 . 

P o r el Conservator io profesional 

El alcalde ha manifes tado en fechas 
pasadas que "ser ía un agravio compa

rat ivo respecto a otras local idades de la 
provincia de Granada que Guadix no 
sea sede de un conservator io profesio

nal de música" . El pr imer edil ha dicho 
mantener conversac iones con el Con

sejero de Educac ión de la Junta, Ma

nuel Pezzi , y m i e m b r o s de su departa

mento tales c o m o el director general de 
Plani f icación Informat iva , Sebas t ián 
Cano, a fin de estudiar el proyecto de 
conservatorio profesional de música que 
el ayuntamiento de Guadix pretende 
construir en la ciudad. 

En un rueda de prensa celebrada en 
la sede del P P en Guad ix , la par lamen

taria andaluza Caro l ina Gonzá lez ex

pl icaba que su grupo h a presen tado en 
el par lamento andaluz unas iniciativas 
encaminadas a q u e Guadix tenga un 
conservator io profesional de música , 
con mot ivo de la gran t radición exis

tente en la ciudad. "El P P es el único 
grupo par lamentar io que hasta el mo

mento h a creído en esta conces ión para 
la ciudad acci tana, presen tando hace 
tres meses dicha iniciat iva". Gonzá lez 
Vigo añadió que espera que el alcalde 
acci tano se ponga de acuerdo con los 
par lamentar ios socialistas para que de

fiendan la conces ión del Conserva tor io 
profesional para Guadix . 

Situación del patr imonio 

En una nota de prensa, el grupo 
municipal popular denuncia lo que ca

lifica de " lamentab le si tuación en la 
que se e n c u e n t r a el p a t r i m o n i o de 
Guadix" . Entre los lugares que destaca

n los populares se encuent ra el monu

mento al Cascamor ras , los restos ar

queológicos de la Plaza de la Barbaca

na, las farolas de San Miguel y de la 
Plaza de la Virgen . Al m i s m o t i empo, 
en la nota denuncian el mal es tado de 
los toboganes y columpios s i tuados en 
el Parque Pedro Anton io de Alarcón. 

[ * 

Una vez m á s contra el terrorismo 

Unos t rescientos acci tanos se die

ron cita en las puer tas del ayuntamien

to, para mostrar en silencio y bajo una 
pert inaz l luvia su repulsa al nuevo ase

sinato del concejal sevi l lano, Alber to 
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J iménez, y su esposa, Ascens ión García . 
Guadix dijo u n a vez m á s " N o a l a v io
lencia de E T A " . En el acto además del 
presidente local del P P acci tano, San
t iago Pérez , es tuvieron presentes con
cejales de todos los grupos pol í t icos . El 
alcalde y pr imer teniente de a lcalde 
justif icaron su ausencia por encontrar 
se en F I T U R en Madr id . 

Jóvenes aceí tanos en la A C B 

L a Caja Rural de Granada , a t ravés 
de una nueva p romoción de su Club 
Cuenta Júnior y al objeto de ofrecer a 
los jóvnes nuevas faci l idades y m a y o 
res ventajas para disfrutar del balon
cesto profesional , puso en marcha una 
campaña por la que cerca de u n mil lar 
de j óvenes de Granada y p rov inc ia h a n 
podido asistir gra tu i tamente a var ios 
partidos del Covirán-Sierra Nevada . Los 
jóvenes aceítanos accedieron al encuen
tro con el León-Caja España . 

Día del ayuno voluntario 

C o m o cada año, M a n o s U n i d a s or
ganizó el D ía del A y u n o Volunta r io , 
invi tando a los c iudadanos de Guad ix a 
solidarizarse s imból icamente , por u n 
día, con los mi l lones de personas que 
ayunan a diar io por neces idad . C o n este 
mot ivo , a las doce del mediod ía , se 
guardó un minuto de s i lencio, y por la 
tarde tuvo lugar una misa en la par ro
quia de Sant iago, y a con t inuac ión se 
dio lectura al "Manif iesto contra el ham
bre y la des igualdad" . 

P r o g r a m a de infravivienda 

En una reunión se informaba a los 
beneficiarios de la tercera fase del p ro 
grama de e l iminación de infravivienda, 
p romov ido por la Delegac ión Provin
cial de la Consejer ía de Obras Públ icas 
y Transpor tes de la Jun ta de Anda luc ía . 
El proyecto de ejecución, redac tado por 
Emi l io Garc ía y dir igido por Joaqu ín 

Valverde , con templa que se actúe en un 
total d e treinta cuevas de la zona del 
Barranco Armero , Eras de Lara, Rasi l lo, 
Cañadas Ojeda y Gracia , P laceta de los 
Bacas y Cua t ro Veredas . El p resupues 
to asciende a setenta y cuatro mi l lones 
de pesetas . Este t ipo de p rogramas es
tán dir igidos a resolver los p rob lemas 
de a lojamiento d e colect ivos desfavo
recidos . 

Premios del juguete no sexista 
y no violento 

El área de la Mujer del ayuntamien
to de Guad ix ent regaba los p remios de 
la " C a m p a ñ a del j ugue te n o sexista y 
no v io lento" , pa t roc inada por el consis
torio acci tano con mot ivo de la Navi
dad de 1997. E n esta ocasión los galar
d o n e s h a n r e c a í d o en R o s a M a r í a 
Sánchez (PÚA) , Miguel Pedraza (San
ta Ana ) , El isabeth Sierra (Corazón de 
Jesús) y Noel ia Mor i l las (Ntra. Sra. de 
la Paz de Paulenca) . 

Esta iniciat iva busca inculcar entre 
los escolares una serie de pr incipios 
c o m o la paz , la igualdad de sexos y la 
cooperación. 

Nuevas obras munic ipa les 

El Ayun tamien to de Guad ix es tá 
acomet i endo una serie d e obras en el 
cerro de la Magda lena , con cargo a 
varias par t idas del P r o g r a m a de Fo
men to de E m p l e o Agrar io . Se es tá ac
tuando en la parte t rasera de la iglesia, 
jun to al mirador , y se es tán ins ta lando 
diferentes puntos de luz, seneamien tos 
y desagües , además de pav imentac ión . 
Al m i s m o t iempo se va a encalar el 
mirador , m u y deter iorado por las pinta
das de algunos desaprensivos . Estos tra
bajos cont inúan los de urbanizac ión de 
la calle Salitre de San Migue l . 

Sanidad 

El alcalde acci tano h a vue l to a inci
dir en los p rob lemas que presen ta el 
Cent ro de Salud de Guad ix , en una 
entrevis ta manten ida con el de legado 
provincia l de Sanidad de la Jun ta de 
Andaluc ía , Francisco C a n o . Al m i s m o 
t i empo el pr imero h a mani fes tado al 
representante de la Junta las neces ida
des sanitarias de la c iudad. 

Gafe Jazz 
Qaleríade/lrte 

Calle Mira de Amezcua, 5 
Guadix . Tfno 66 05 00 



Premio Bachi l lerato 

Serafín Cortés Arenas , de Beas de 
Guadix , becar io de la Fundac ión Mar

queses de Peñaflor, ha sido galardona

do con el Premio Extraord inar io de Ba

chillerato a nivel provincial , c o m o alum

no del I .B. Padre Poveda . 

Concurso de chirigotas 

Con mot ivo del Carnaval 1998, el 
área de cultura del ayun tamien to de 
G u a d i x c o n v o c a b a el c o n c u r s o de 
Chirigotas , en dos categor ías , s iendo la 
par t ic ipac ión paupé r r ima . El pr imer 
puesto en la categor ía de m a y o r e s co

rrespondió a "Los m i s m o s que el año 
pasao" y el segundo a " C o n la vaca a 
cues tas" , con 100.000 y 50 .000 pesetas 
de premio , respec t ivamente .En la cate

goría de menores los ganadores fueron 
"Los diab los" y el segundo para "Los 
chapuzas" . 

Charlas sobre asociac ionismo 

Técnicos de los centros munic ipa

les de la Mujer y Juventud part ic iparon 
en una charla sobre asoc iac ion ismo en 
el Instituto Padre Poveda . El objet ivo 
era mental izar a personas de entre ca

torce y treinta años de las múltiples 
ventajas de agruparse para hacer reali

dad una serie de aspiraciones que , de 
forma individual , sería bas tante com

plicado conseguir . Duran te la char la se 
informó sobre el funcionamiento y las 
actividades de los servicios munic ipa

les que se encargan de asesorar a muje

res y jóvenes . 

Guías sobre Just ic ia 

El Minister io de Just ic ia h a remit i

do al ayuntamiento una serie de guías 
de atención al c iudadano en la q u e se 
orientará a los vecinos de Guad ix sobre 
los derechos y obl igaciones con la Jus

ticia. L a guía se pudo retirar de fo rma 

gratuita, y la m i s m a recoge informacio

nes de carácter general sobre las ofici

nas de atención al c iudadano , certifica

dos varios, c o m o antecedentes penales 
o úl t imas voluntades , objección de con

ciencia o insti tuto de toxicología . Tam

bién recoge información sobre indem

nizaciones , indultos y otras cuest iones. 

zaje para aviones de ext inc ión de fue

gos en el anejo acc i tano de Hernán

Valle , concre tamente en el Corti jo C o 

nejo. El costo aprox imado de la inver

sión sería de 50 mil lones de pese tas , 
por lo que la si tuación en la q u e se 
encuent ra esta pet ic ión es la de t ramita

ción de l icencia urbanís t ica . Según la 

Estanque del futuro parque 

Se están ul t imando los trabajos del 
conducto de agua, rea l izado con piza

rra, que surtirá el es tanque del futuro 
parque per iurbano de Guadix . Tras el 
oportuno sellado del ver tedero , se está 
al lanando la superficie y cubr iendo la 
zona con una capa de t ierra vegetal , a 
fin de facilitar la reforestación del te

rreno con distintas especies , habiéndo

se plantado ya las pr imeras encinas . 
Estos son los pr imeros pasos de un 

jardín botánico , en el que , de forma 
guiada, los acci tanos, podrán conocer 
la flora t ípica de los diferentes ambien

tes cl imáticos de nues t ro país. 

Base aérea en Hernán-Val le 

El delegado provincia l de M e d i o 
Ambien te , Rafael Sa lcedo , ha remit ido 
al ayuntamiento de Guadix el proyecto 
de const rucción de u n a pis ta de aterri

memor ia remit ida por la Junta de An

dalucía, el lugar se encuen t ra en una 
magníf ica situación, dada la proximi

dad con vías de comunicac ión c o m o la 
A92 y las carreteras comarca les de 
Gor, Gorafe, Bena lúa y Fone las . 

Parque infantil 

El área de F o m e n t o del Ayunta

miento de Guadix , subvenc ionado por 
la Junta y el Fondo Social Europeo , 
t r aba ja d u r a n t e e s t o s m e s e s en la 
contrucción de un parque infantil en la 
calle Cruz de Piedra. Los trabajos co

menzaron en el pasado mes de diciem

bre, y se espera que estén acabado antes 
de finales de año, con una invers ión de 
unos cinco mil lones de pese tas . Los 
veinte alumnos matr iculados , con la su

pervisión de dos moni tores , están tra

bajando en una superficie de un rec into 
anterior, y están l levando a cabo un 
replanteamiento de la zona, que estará 
dedicada al ocio de los más j óvenes . 

LIBRERIA 
PAPELERÍA 

POEŒL 
(prensa 

Lloros de Lectura 
Juegos (Didácticos , 9Aateriaí escolar 

Avda. Medina Olmos, 35  Telf. 66 13 07 G U A D I X 
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Andaluc ía , t ierra de voces 

C o n mot ivo del d ía de Anda luc ía , el 
Aula Munic ipa l de Tea t ro , representó 
el espectáculo: "Anda luc ía , t ierra de 
voces" . El acto se ce lebró en la casa de 
la cul tura consis t iendo bás icamente , en 
la puesta en escena de un montaje poé
tico musical con la obra de autores an
daluces de los s iglos X I X y X X , c o m o 
Juan R a m ó n J iménez o Feder ico García 
Lorca . L a iniciat iva con tó con la cola
borac ión del guitarr is ta acci tano Juan 
Migue l G i m é n e z Miranda . 

XI Jornadas de la Mujer 

El centro de información a la mujer 
del ayuntamiento acci tano ha organiza
d o las X I Jo rnadas munic ipa les d e la 
mujer. El pr imer acto se celebró en 
Cúl la r -Vega , donde e n u n a concent ra
ción se most ró la repulsa a la v iolencia 
contra mujeres . 

Las semanas fueron inauguradas con 
una charla de Mar ía Escudero , que ha
b ló sobre el p lan anda luz para la erradi
cación de los malos tratos. 

Duran te u n a s e m a n a las char las se 
h a n suced ido : " T ú , y o y noso t r a s " , 
"Anorex ia , bu l imia y otros t ras tornos 
a l imentar ios" , "¿Es pos ib le el entendi
miento entre dos generac iones?" , han 
sido a lgunos de los t emas desarrol la
dos. 

También se h a ce lebrado u n a expo
sición de trabajos rea l izados por muje
res en el pat io central del ayuntamien
to. En la c lausura es tuvo presente la 
d iputada provincial Sara E lena Fernán
dez, a compañando a la concejala de la 
mujer, Blanca Jul ia J iménez . 

Miniplanetar io 
en el Centro de Adul tos 

L a Fundac ión Ca ixa de Pens iones , 
en colaboración con el área de Educa
ción del ayun tamien to , ins ta laba e n el 
centro municipal de adultos un mini -
planetar io pa ra que los escolares de 

Guad ix y comarca pudieran conocer , 
de u n a fo rma visual , los mister ios del 
un iverso . 

A d e m á s de observar la bóveda ce
leste , con las conste laciones y la situa
ción de estrel las y planetas , los peque 
ños han pod ido ver también un v ídeo 
sobre la luna, en el que se nar raba la 
h is tor ia del satélite terráqueo, desde su 
fo rmación has ta la l legada de los hu
m a n o s , así c o m o los úl t imos descubr i 
mien tos . 

Convenio sobre la azucarera 

El Ayun tamien to de Guadix y la 
Soc iedad Genera l Azucarera de Espa
ña f i rmaban un convenio para la ces ión 
y ut i l ización de los terrenos e inmuebles 
de la ant igua fábrica de la azucarera . El 
alcalde acci tano manifestaba que "con 

Circuito Anda luz de M ú s i c a 

L a c o n c e j a l a d e C u l t u r a , A n a 
Padil la , p resen tó los diferentes concier
tos que se ce lebrarán en G u a d i x den t ro 
del Circui to Anda luz de Mús ica , te
n iendo c o m o pr imera mues t ra el con
cierto de la Orques ta Barroca de Sevi
lla, el pasado 13 de marzo , que inter
p re tó obras de Mozar t , B a c h y Garay . 
El circuito andaluz de mús ica es u n a 
iniciat iva de la Jun ta de Andaluc ía , que 
intenta es tablecer un marco de coope
ración e c o n ó m i c a y organiza t iva con 
a lgunos munic ip ios de la c o m u n i d a d 
para potenciar su act ividad musica l . 

Los o t ros concier tos pendientes de 
ce lebración en Guad ix , en el p r imer 
semest re del presente año son: u n a ac
tuación del Cuar te to Aris , el concert is
ta de p iano Migue l Láiz, y la fiesta de 
la música . 

este acuerdo d a m o s un paso más para 
solucionar los p rob lemas urbanís t icos 
de la c iudad" . L a superficie objeto del 
conven io es de 50 .400 metros cuadra
dos , de los que 13.192 se dest inarán a la 
cosnt rucc ión de un área res idencial ; 
11 .975 , a zona verde ; 12.124, a dota
c iones para el ayuntamiento y 12.894, a 
via les . El futuro d e las naves d e la fá
br ica n o se conoce , aunque se h a avan
zado que podr ía ser para sala de expos i 
c iones o feria d e mues t ras . 

Carta Arqueológ ica 

L a Consejer ía de Cul tura de la Jun
ta de Andaluc ía , a t ravés d e la Di rec
ción Genera l de Bienes Cul tura les , h a 
not if icado al ayuntamiento acci tano la 
conces ión de u n a subvención de dos 
mi l lones de pese tas para la e laborac ión 
y redacc ión de la Car ta Arqueo lóg ica 
Munic ipa l , necesar ia por la abundanc ia 
y la cal idad de los yac imientos existen
tes en la c iudad y su en torno . 

M C N Z 2 C T Q 

Camerem de Munaa Guadix 

Por su gran pantalla de Televisión 
Por su ambiente y amplitud... 
...No hay mejor lugar de encuentro 

Abierto todos los días desde las 6 de la tarde 
y fines de semana desde las 4 
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Delegados d e la J u n t a en Guad ix 

Los de legados provinc ia les de la 
Junta de Anda luc ía visi taron la c iudad 
de Guad ix con el obje t ivo de tomar el 
pulso a los p rob lemas de la comarca , y 
supervisar c ó m o se encuen t ran los di
ferentes p royec tos en marcha , con la 
intención de re lanzar aquel los temas 
que estén re t rasados. 

Jesús Quero , de legado del gobierno 
andaluz, reconoc ió que esta comarca es 
una zona con p r o b l e m a s , y n o hay que 
engañarse ante e l lo , ref ir iéndose u n a 
vez más a la s i tuación de las Minas de 
Alquife. Quero expl icó que la comarca 
no puede vivir del monocu l t ivo , tenién
dose que buscar otras a l ternat ivas , ya 
que — a g r e g ó — exis ten recursos . 

En referencia a las minas expl icó 
que "el IFA ya se h a comprome t ido por 
escrito a una qui ta 
del 9 0 % de la deu
da, mientras que se 
está a la espera de 
que Renfe, con pre
sión de la adminis
t rac ión cen t ra l , se 
manifieste en simi
lares condiciones de 
una quita prometida, 
tan sólo de palabra, 
ya que éste es el paso 
f u n d a m e n t a l q u e 
q u e d a por el m o 
mento" . 

A cont inuac ión 
se repasaron proyec
tos como la Pista de 
A t l e t i s m o , O C A , 
Circunvalación de la 
A-92 , cubric ión de 
la Rambla del Pa
trón. Por su impor
tancia, los proyectos 
del Centro de Transpor tes de Mercan
cías y la Residencia para la tercera edad, 
especial izada en Alzhe imer , donde se 
invertirán respec t ivamente 625 y 430 
mil lones , fueron presentados por el de
legado de Obras Públ icas , Ped ro Jul ián 
Lara, y la de legada de servicios socia
les, Mar ía José Sánchez . A m b o s pro

yectos se espera q u e comiencen en el 
presente año. 

En la visita de los de legados provin
ciales de la Junta de Anda luc ía a Guadix , 
el por tavoz del P P t ras ladó en su inter
vención dist intos temas c o m o la co
nexión de Guadix con la autovía, la 
situación de la Z A E para la comarca , la 
paral ización de las obras del cine Acci , 
el p roblema de las prospecciones ar
queológicas en el casco histórico, el 
conservatorio e lemental de música , la 
estación depuradora , la p lanta de trans
ferencia de res iduos sól idos , la señaliza
ción de la autovía con fines turísticos o 
el estado lamentable de las instalaciones 
del Insti tuto Ped ro Anton io de Alarcón. 

Según los populares , el de legado de 
Obras Públ icas manifestó que el pro
yecto de la c i rcunvalación de Guadix no 
contempla la conexión con Almer ía a 

1 t r a v é s d e l a B a r r i a d a 
de la Estación, com
prometiéndose a ela-

, bo ra r un p royec to 
complementa r io . 

I El de legado de 
educac ión admi t ió 
que "ante las deman
das presentadas por 
el por tavoz popular 
admit ió que la red 
de conservatorios de 
la Junta no contem
pla la creación de un 
conservatorio profe
s iona l p a r a g r a d o 
e lemental y medio 
en Guadix" . 

El de legado de 
i n d u s t r i a , a d m i t i ó 
que " la Z A E , solici
tada hace un año por 
el a y u n t a m i e n t o 
acci tano, no se iba a 

poner en marcha , al n o considerarse 
necesaria, puesto que con templaba las 
mismas ayudas que ya hay en cualquier 
ámbito de la comunidad au tónoma an
daluza". Sobre este t e m a los populares 
se preguntan "¿por qué en zonas de 
Huelva o de Jaén las inversiones públi
cas han sido de miles de mi l lones?" . 

Pintadas en el caño de San A n t ó n 

U n a mañana aparecían una serie de 
pintadas en las obras de r emode lac ión 
del caño de San Antón , c ausando un 
grave deterioro a uno de los mejores 
exponentes pat r imoniales del paso de 
los fenicios por la c iudad acci tana: u n a 
reproducc ión de un sol de gran va lor 
artístico. Los gamber ros rociaron de 
spray el resto arqueológico y rea l izaron 
una serie de pintadas c o m o "Che lu , ra
cista, chupa del ayuntamien to" . 

Tras conocer los hechos y pedir la 
colaboración c iudadana para descubr i r 
a los autores , el alcalde acci tano man i 
festaba que "no m e preocupa tan to lo 
que digan los incívicos, c o m o que se 
destroce el pa t r imonio cul tural" . 

El alcalde finalizó sus declarac io
nes invi tando a los autores de p in tadas 
en el casco histórico a que real icen sus 
graffitis en los muros del po l idepor t ivo 
municipal , compromet iéndose el pri
mer edil a n o borrar las durante unos 
tres meses , a cambio , de que cese la ola 
de vanda l i smo contra el pa t r imonio . 

Las reacciones sobre las declara
ciones del alcalde n o tardaron, y en u n a 
nota de prensa Izquierda Unida, lamen
taba el daño ocas ionado a un bien cul
tural de la ciudad, aunque dicha nota 
finalizaba afirmando: "mos t ramos nues
tro desacuerdo en que la a l ternat iva 
ofrecida para las pintadas sean las va
llas del pol idepor t ivo, ya que eso expl i
ca que sólo en las dic taduras se recur re 
a las paredes y a la p intada anón ima 
para expresar una opinión; sólo cuando 
hay miedo la gente se expresa al ampa
ro de la n o c h e " . L a no ta te rminaba: "es 
una cuest ión que debe hacer reflexio
nar al alcalde y a su personal est i lo de 
entender la insti tución que ocupa" . 

UN NUEVO 
CONCEPTO OPTI PRIX 
DEC CUIDADO DE SUS S E N D O S CALIDAD OPTICA 

Calle Lepanto, 6 Guadix Tfno. 66 52 96 

12 (ùêi-tu 



Fal lado el concurso fotográfico 
sobre cofradías 

Se falló el concurso fotográfico d e 
Semana Santa organizado por la Fede 
ración de Cofradías. En esta ocas ión se 
t ra ta de u n a ins t an tánea de R a m ó n 
Sánchez Reyes que recoge el paso de la 
Cofradía del Señor de la Obed ienc i a 
por la Catedral accitana. El t rabajo ga
nador e s el cartel anunc iador de la Se
m a n a Santa acci tana y fue p resen tado 
por el secretario de la Federac ión , An
tonio C o m i n o , en un sencil lo acto en el 
Liceo Acci tano . 

El segundo p remio recayó en Enr i 
que Gómez , por una fotografía del Cr is
to de la Luz , que es por tada del progra
m a de m a n o que edi ta la Federac ión . 

Actuaciones cofrades 
de la B a n d a Munic ipa l 

La Banda Munic ipa l , dir igida por 
Eduardo Ramírez , va a part icipar en 
once actuaciones, que desarrol lará du
rante la presente Cuaresma así c o m o en 
los días de la Semana Mayor . 

La pr imera cita fue en la presenta
ción del Paño de la SantaMujer Verónica, 
acto organizado por la H e r m a n d a d de la 
Salutación de Málaga . En la c iudad 
accitana, dos van a ser las ac tuaciones , 
en el Pregón de los Dolores y el P regón 
oficial de la Semana Santa, organizado 
por la Federación de Cofradías. 

Ya dentro de los desfiles p roce
sionales la Banda actuará en dos ocasio
nes en Granada , cuatro en M á l a g a y una 
en Jódar (Jaén). 

Prés tamo para invers iones 

El ayuntamiento accitano ha forma
lizado un préstamo con la Caja General 
por u n total de 200 mi l lones de pese tas 
que se dest inarán a inversiones. A d e m á s 
de la pista de at let ismo, con el dinero 
obtenido en la operación f inanciera se 
construirán una serie de instalaciones 
deport ivas en Bácor , y se cont inuará con 
la rehabili tación y nueva cons t rucc ión 
del edificio que albergará la Bibl ioteca. 

Otras inversiones son: 16 mi l lones 
para pol ígono agroganadero; 12 para 
a lumbrado público; 8 para urbanizac io
nes varias y 56 mil lones para dist intos 
planes de obras y servicios. También se 
dest inarán 10 mil lones a la res idencia de 

la tercera edad, 9 al cine Acci , 80 al 
Conservator io de música , 1 al C a ñ o de 
San Antón, e igual cantidad al centro 
comercial Med ina Olmos . 

Huerta de las Pastoras 

Según fuentes municipales , el con
sistorio acci tano ha f i rmado u n conve
nio con los propietarios de la Huer ta de 
las Pastoras y Carrasco, por lo que éstos 
ceden al ayuntamiento u n a superficie de 
7350 metros cuadrados de zona verde . 
El acuerdo contempla la actuación en un 
total de 17.068 metros cuadrados , de los 
que 5228 se destinarán a diversas edifi
caciones; 1092, a pasajes y terrazas; 
2582 , a usos pr ivados; y 8 0 1 , a calles. 

v inculados con el ol ivar andaluz , para 
consegui r las pre tens iones españolas . 
Por ú l t imo Avi les des tacaba q u e el Ca
nal de Riego de la H o y a de Guad ix 
cont inúa para l izado, lo m i s m o que por 
vez pr imera la c iudad no cuenta con 
Escue la Tal ler , y todo ello — s e g ú n el 
dir igente socia l is ta— con un gobierno 
del P P . 

Izquierda Unida 

En la antigua Almazara de Paulenca, 
los medios de comunicac ión é ramos 
ci tados por Izquierda Unida , donde se 
nos exponían tres t emas de impor tan
cia: la denominac ión de or igen para el 
melocotón de la comarca , las 35 horas 

Los socialistas aceítanos 
p o r el ol ivar 

El secretario general de los socialis
tas acci tanos , An ton io Avi les , h a ped i 
do al presidente del gobierno, José M a 
ría Aznar , que se marche , debido a que 
sus polí t icas es tán favoreciendo a los 
sectores más poderosos del país y per
jud i cando ser iamente a las clases más 
neces i tadas . Es ta afirmación la real iza
b a en u n a rueda de prensa en la que 
expl icaba que , tras las polí t icas socia
l istas, el ol ivar andaluz mejoró ostensi
b lemente , mientras que con las polít i
cas del comisar io Fishler , lo per judican 
ser iamente . 

Los socialistas accitanos solicitan 
q u e la cuo ta subvencionable ronde el 
mi l lón de toneladas , y que las subven
ciones sean a la producción y no al 
árbol . E n la m i s m a se h izo un l lama
mien to a la un idad de todos los sectores 

semanales , sin reducción de sueldo por 
ley, y la reforma de la O C M , sobre las 
subvenc iones europeas al olivar. 

Anton io Lara expl icó la s i tuación 
de la reforma de la O C M en referencia 
al olivar, y las pre tensiones del comisa
rio Fishler , defendiendo la subvenc ión 
a la p roducc ión y n o al árbol. 

La ra manifes tó q u e es u n cul t ivo e n 
e x p a n s i ó n , p a s a n d o en la C o m a r c a 
acci tana de las 4 6 2 4 H a s . en 1978, a las 
5 0 8 9 en 1989 y a las m á s de 6 0 0 0 en 
1997. Expl icó t ambién la impor tanc ia 
de este cul t ivo, cuya cosecha ronda los 
12 ó 13 mi l lones d e ki los de acei tunas y 
los 2 mi l lones de ki los de aceite, funda
menta lmente en explo tac iones peque
ñas , lo q u e permi te q u e m u c h o s agri
cul tores se beneficien de las subven
c iones , mejorando os tens ib lemente el 
m e d i o ambien te con el ol ivar , ya q u e 
n o hay n inguna planta que lo pueda 
sustituir. 
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R e c h a z o contra la O C M 

El p l e n o de l a y u n t a m i e n t o de 
Guad ix debat ía y acordaba en pleno 
una moción de rechazo a la O C M del 
acite de oliva propues ta por la Comi
sión Europea . T o d o s los g rupos polít i
cos lo aprobaron por unan imidad , soli
ci tando el por tavoz del P P que se inclu
yera en la moc ión que la producción 
subvencionable no baje del mil lón de 
toneladas y se cont inúe fomentando el 
consumo. 

Contra el rac i smo y la xenofobia 

Con mot ivo del Día Internacional 
contra el Rac i smo y la Xenofobia , se 
organizaron una serie de act ividades di
rigidas fundamenta lmente a los escola
res. Estos han real izado un mural en la 
cueva infantil "Glor ia Fuer tes" , en el 
que se representan los anhelos infantiles 
de vivir en un m u n d o sin diferencias 
étnicas. También se celebró el espectá
culo "Los gi tanos con Lorca" . 

El P A p o r el pa tr imonio acci tano 

En una nota de prensa hecha pública 
por el Part ido Andaluc is ta y f i rmada por 
su secre ta r io loca l , los anda luc i s tas 
manfiestan que se han dirigido al ayun
tamiento acci tano, para que en el menor 
t iempo posible se dote de a lumbrado 

suficiente a la placa co locada en el To
rreón del Fer ro del poe ta Asbag Ibn 
Arqam, hac iendo extensible la petición 
en el sentido de que se añada en dicha 
placa, al nombre del poeta, «guadijeño 
ilustre». Por ú l t imo, la nota solicita que 
el ayuntamiento repare las carencias in
formativas de los monumentos aceítanos. 

accitana, según proyecto presentado por 
el consistorio. Los a lumnos de esta es
cuela taller, de la que aún se desconocen 
los datos concretos, trabajarán en lacons-
trucción de cuatro pabel lones del polí
gono industrial de Guadix que serán 
sede del Centro de Iniciat ivas Empresa 
riales de la ciudad. 

Contenedor para H o n d u r a s Calendario del contr ibuyente 

La O N G Sol idar idad Honduras ya se 
encuentra p repa rando un contenedor en 
Guadix, que c o m o en años anteriores, se 
va a enviar a la Par roqu ia de San José 
Obrero de Teguc iga lpa (Honduras) . Los 
materiales para el contenedor se están 
reuniendo y clasif icando en unos locales 
de la Espartera, con un horario de recep
ción de 6 a 7 de la tarde, en días labora
bles. En cuanto a los productos reco
mendables , se indica que sean: medici
nas (no caducadas ) , material escolar, 
libros de texto de religión, matemát icas 
y lengua de todos los niveles y libros de 
lectura, así c o m o jabón h e c h o a mano y 
juguetes . N o debe enviarse ropa, excep
to aq ue 11 a que sea donada por comercios 
y etiquetada. 

VI Escuela Tal ler 

J avier Arenas , minis t ro de Trabajo y 
Asuntos Socia les , ha comun icado al 
ayuntamiento de Guadix la concesión 
de la sexta escuela taller para la ciudad 

Los c iudadanos de Guadix ya tienen 
a su disposición el calendario del contri
buyente de 1998. El objetivo del mi smo 
es facilitar los deberes tr ibutarios para 
con la localidad, y evitar así recargos 
innecesarios a la hora de satisfacer los 
ingresos en el consistorio, o en cualquier 
entidad bancaria . U n a vez más se reco
mienda la domici l iación de los diferen
tes impuestos municipales para agilizar 
el cobro y el pago . 

El Palacio de Peñaí lor y la 
Red de Centros de Encuentro 

Una delegación de la Red de Centros 
Cul turales de Encuen t ro ( inst i tución 
francesa que pretende la recuperación 
de monumentos como foro de debate e 
investigación) visitó la c iudad accitana 
para analizar la posibi l idad de que el 
Palacio de los Marqueses de Peñaflor 
pase a formar parte del conjunto de 
edificios patr imoniales de esa red repar
tidos por toda Europa. 

ESTACIÓN DE SERVICIO '"SIERRA MEWADA" 
en 

Avda. Mariana Pineda s/n GUADIX 

14 tkfatf 



El recogimiento perdido 
Jorge 

D e todos es sabido que el ser huma
n o , en u n a i nmensa mayor ía , por n o se 
sabe exac tamente qué mot ivo , necesi ta 
creer e n a lgo pa ra dar a lgún sent ido a 
su vida. Es cier to también que muchas 
son las " v e r d a d e s " q u e se han encon
trado a lo largo del t i empos para descu
brir ese (vamos a seguir l l amando) sen
tido de la vida. Todas esas rel igiones, 
s ec t a s , e t c . , a rgu 
mentan para su pro
pia a l imentación ser 
las que t ienen el ca
mino más corto para 
l l e g a r al D i o s , 
Jehová , Alá.. . y tan
tos o t ro s n o m b r e s 
con los que conoce
m o s a ese pos ib le 
creador. 

H a s t a ahí esta
mos todos de acuer
do . Pero . . . ¡ya es tá 
bien!, que cada uno l lame a su " lo que 
sea" tantas veces c o m o quiera , pero en 
voz baja. Ent iendo (que n o apruebo) , 
que en los países donde la rel igión y el 
estado formen una misma pareja se apo
rree a los pobres c iudadanos con la 
monse rga d e turno, pero en teoría e n 
este país hay , o const i tucionalmente 
debe d e haber , l ibertad de cul to , es to e s , 
un es tado laico. Y a se acabó lo de "Una, 
Grande , L ibre y catól ica" . Por favor, 
que cada rel igión use el fervor que esti
me opor tuno pero sin escandal izar , sin 
estr idencias; que el recogimien to sea, 
c o m o en algún que otro l ibro sagrado 
se solicita (Mateo 6 -5 , 6-6), una buena 
forma de l legar a ese creador . 

Soy consciente de que estoy pidien
do demas iado para el m o m e n t o presen
te, aunque les garant izo que esta será 
una lucha futura para que esa tan traída 
l ibertad de cul to sea una rea l idad. Que 
nadie se ampare en la f amosa gran ma
yoría , p r imero po rque — y es to incluye 
a las m a y o r í a s — el respeto a la l ibertad 

de los d e m á s es la frontera pa ra la pro
pia l ibertad. A d e m á s , no está tan clara 
la tan traída y l levada mayor ía . En este 
país s o m o s 36 mi l lones de católicos 
bau t izados , pero todos sabemos el mo
t ivo. Rea lmen te los q u e a d e m á s de bau
t izados pract ican no l legan al 7 % . 

En definit iva, sé que tirar las cam
panas es m u c h o pedir , pero sería de 

agradecer el acon
d ic ionamiento a los 
decibel ios que mar
ca la ley para que 
dejen de ser unos 
objetos moles tos al 
sentido del o ído (so
bre todo cuando pa
seas por las cerca
nías de la Catedral) . 
Pero lo que empie 
za a " c l a m a r al cie
l o " es aquel la cos
tumbre que aún que

da en a lgunos pueblos de la zona de 
poner a t empranas horas los domingos 
y "d ías de guardar" , mús ica "ce les t ia l" 
u t i l izando los megáfonos instalados en 
las torres , pa ra acabar rad iando por esos 
m i s m o s aparatos la "San ta Misa" . ¡Por 
favor! L a s personas que quieren escu
charla van al templo; aquel los que quie
ren y por el mot ivo que sea no pueden , 
la t ienen en la te levis ión. Y qu ienes n o 
hacen ni u n a ni otra cosa. . . ¡es porque 
n o quieren escucharla! 

Compréndan lo . ¿Cuál sería su reac
ción si a las c inco de la m a ñ a n a alguien 
les desper tara d a n d o a lar idos pa ra loar 
a Alá? Respe tad y seréis respetados . 

Espero que esta ref lexión no sirva 
para her i r sensibi l idades o para que al
gún sector dentro de la comarca accitana 
p iense q u e se es tá p roduc iendo u n ata
que directo a sus creencias . N a d a m e 
produce más respeto que aquel las per
sonas que en el u so de su l ibertad, se 
aferran a su F e y son capaces de luchar 
por sus Ideas . Grac ias . O 

Inspiradoras 
Ciudadana Hor tens ia 

Preguntas : ¿Quiénes son las amigas 
de la sabiduría y de la concordia? ¿Quié
nes están en poses ión de la genia l idad 
benéfica y consoladora? ¿Quiénes las 
cantoras de la sut i leza, la sensibi l idad y 
la paz? Respues ta : C a d a una de las 
nueve hijas de Z e u s y M n e m ó s i n e , y 
que se l l aman M u s a s . 

H o y es un b u e n día para recordar y 
rendir homena je a las d iosas q u e repre
sentan y protegen las artes. 

Cl ío aparece c o m o u n a ma t rona co
ronada de laurel , que l leva en la m a n o 
un libro. Es la mater ia l izac ión de la 
historia . 

Euterpe es p in tada con u n a doble 
flauta, cuya invención se le a t r ibuye; es 
la m u s a de la música . 

Tal ía es la d iosa de la alegría de la 
vida, es la comed ia y pres idía los ban
quetes de ce lebrac ión. 

M e l p ó m e n e , m u s a de la t ragedia, 
inspiraba las ac tuac iones de los coros 
gr iegos en las que se buscaba l iberar el 
espíritu de los ma le s , gracias a las emo
ciones que se p rovocaban . 

Terps ícore , m u s a de la danza , presi
día el bai le . 

Era to , m u s a del canto nupcia l ; se la 
representa con un arpa en el cuerpo de 
u n a joven alegre; es la poes ía l írica y 
erót ica. 

Pol imnia , representa el arte de la 
mímica , la in terpretación que se va le de 
gestos y mov imien tos corpora les . 

Urania , de la as t ronomía , se espe
cializa en la cúpu la celeste y todo lo 
re lac ionado con ella. 

Cal íope se represen ta c o m o u n a j o 
ven majes tuosa de larga túnica y abun
dante cabellera; es la e locuencia , la fuer
za de la pa labra para convencer , con
move r y persuadir . 

¡Qué diferente sería nues t ro m u n d o 
si sus t i tuyésemos la ignorancia , la d is 
cordia, la mediocr idad , la van idad , el 
mono te í smo , el s ex i smo , po r la inspira
ción de las musas para manifes tarnos O 

ESTACIÓN DE SERVICIO m S h 
en 

Avda. Buenos Aires s/n 

9» 
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a decisión de cobrar ent rada para 
A-i acceder a la fase final del Concur 
so del Carnaval acci tano en la Casa de 
la Cul tura así c o m o la ub icac ión del 
mi smo . U n acierto que , de ser mejora
do, puede contribuir a levantar el rácano 
carnaval acci tano. 

a realización del necesario desagüe 
' hecho en la avenida B u e n o s Aires , 

que h a posibi l i tado la e l iminac ión del 
enorme charco que allí se formaba en la 
época de lluvias. 

AJM11ÍVIII.I SíM¡í,%f>ky 

áf\ue hayan pasado dos años y m e 
dio desde que el alcalde p rome

tiera ante los vecinos de la Estac ión y 
demás c iudadanos realizar las gest io
nes opor tunas para la adquis ic ión d e la 
vieja y entrañable locomotora Babwi l , 
y que ésta aún cont inúe en la vía muer t a 
sin conocer su dest ino. 

a reiteración, por su expans ión , del 
I . c a b l e a d o aéreo en toda la c iudad, 

en especial en el casco his tór ico. Ahora 
que se acerca la Semana Santa , más de 
uno se acuerda tanto de Sevi l lana y de 
Telefónica como de la autor idad mun i 
cipal que teóricamente debía de velar 
por su inexistencia con la legis lación 
vigente, aunque en real idad cont r ibuya 
tanto o más que los anter iores . T o d a 
una coherente actuación. 

é ue los responsables del rec in to de 
V J M a Alcazaba aceitaría hayan per
mit ido la instalación en la m i s m a y en 
lugar bien visible en su a lmenas de una 
nueva antena de televisión. F r ancamen
te, ¿a qué viene ese empec inamien to en 
afear este monumen to? 

er repintados los pasos de peato-
I nes de la c iudad, antes de que se 

bor re incluso la memor i a de por dónde 
es taban si tuados. 

ue se restableciese y mejorase la 
i luminación nocturna de la cate

dral , or ientando mejor los focos ex is 
tentes y colocando nuevos en las partes 
que los necesi tan, sobre todo la cara 
Nor te . 

ue en el nuevo recinto depor t ivo 
„. que se está cons t ruyendo p róx imo 

al Pol idepor t ivo se habil i taran espacios 
marcados y del imitados para la prácti
ca de juegos y deportes populares y 
autóctonos . 

ue se estudiara la repoblación y 
mejora del a ja rd inamien to que 

podía haber , y que ahora apenas exis te , 
en la avenida Mar iana Pineda. 

ue se pensara , con imaginac ión y 
. J ganas de hacer lo bien, c ó m o ade

centar los actuales bancos del parque 
municipal , los cuales serán nuevos , pero 
parecen viejos por el mal t ra to y nula 
conservación. Eso también es ciudad. 

á"\ ue se estudiara por par te munic i -
\Jfp<ü la ubicación y acondiciona
mien to de u n a sala decente y suficiente 
para la realización de exposic iones de 
carácter públ ico sin las contrapar t idas 
leoninas actuales. ¡ Que se vea y note un 
háli to públ ico por la cultura! 

o tener que andar b raceando por 
i. de terminadas aceras apar tando los 
moles tos toldos y parasoles que algu
nos céntr icos es tablecimientos despl ie
gan en cuanto a s o m a el b u e n t i empo 
para tortura de paseantes y despeine de 
c iuadan@s . 

íf a >i <t, a *i 
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Sobre andalucitis y libertad creadora Todo es mentira 
Josefina Mar tos 

uando oí hablar por p r imera vez 
de la andalucitis a Anton io Gala, 

me sentí al iviada, menos sola al ver que 
alguien decía lo que yo pensaba y pien
so. Porque abundan los andaluc ismos 
que son andalucitis: inf lamación pato
lógica de lo andaluz,,con excrecencias 
purulentas de lunares y peinetas , toros , 
caireles, etc . 

Aunque la esencia andaluza se con
sidere incuest ionable y rayana en lo 
subl ime, permit id que yo, que soy ag
nóst ica, la cuest ione. N o sobra u n to
que de reflexión: ¿Qué es Andaluc ía , 
una unidad de dest ino en lo universal? 
¿Ser andaluz es un sacramento que im
pr ime carácter? ¿Seguro? ¿Y qué auto
r idad infalible definiría ese carácter? 

Porque hoy Anda luc ía n o es sólo 
cal y reja, clavel y naranjo, caleta y 
barca , pa t io y siesta. T a m b i é n es ce
men to , asfalto y coches , pisos de 50 m 2 

con los lares en el aparto de televisión, 
costas arrasadas por urbanizaciones sal
vajes.. . 

En suma, está inmersa en el m u n d o 
con temporáneo y part icipa de todos los 
p rob lemas de la masif icación univer
sal. N o querer ver lo es sin duda una 
comprens ib le reacción defesiva; pero 
el c e r r a r n o s a todo lo q u e n o sea 
es terot ipado y dedicarnos a la con tem
plac ión de nues t ro 
a n d a l u z o m b l i g o 
p u e d e ser — c o m o 
tantas otras man io 
bras demagóg icas— 
pol í t icamente renta
b l e , pe ro cul tura l -
men te demoledor . 

E m p i e z o a estar 
m á s q u e h a r t a de 
que una exposic ión 
de artistas andaluces 
debe atenerse a los 
síntomas de la anda
lucitis de que , pon
g a m o s p o r c a s o , 
haya que p lasmar carretas y jacas en 
lugar de asfalto y camiones . 

Señor, Señor. . . ¡Pero si a lguna cons
tante existe en la historia de esta t ierra 
anda luza es su capacidad de asimila
c ión de influencias diversas! ¿Por qué 
un escri tor anda luz que escribiera aven
turas de c iencia ficción e n la galaxia 

Alfa habr ía de ser m e n o s andaluz que 
quien escr ibiera sobre la Macarena? 
¿Para ser andaluz es prec iso someterse 
a una normat iva temát ica? ¿Poner coto 
a la imaginac ión , renunciar a la l ibertad 
creadora? 

N o debe ser así, no . Ea , que no me 
da la gana. Tantos siglos de his tor ia 
para acabar encerrados en la polí t ica
mente correcta esencia andaluza, un 
corsé tan apre tado y moles to c o m o otro 
cualquiera , por m u y anda luz que sea. 

M e duele el r egodeo demagóg ico y 
sus señuelos ; m e duele , por e jemplo, 
que m e p rovoquen e m p a c h o de Garc ía 
Lorca , p rec isamente porque a m o su fi
gura y su obra . Y sospecho que muchos 
a laban a Lorca porque se trata del 
e m b l e m a o f i c i a l ( u n o m á s ) d e l 
andalucismo-andaluci t i s , y que lo mis
m o alabarían a P e m á n — s i l legara el 
c a s o — y sin notar el cambio (¡era tan 
andaluz don José Mar ía ) . 

Porque , compatr io tas míos , la gran
deza de Lorca no estr iba en ser andaluz 
— q u e lo era, y p r o f u n d o — sino en ser 
poeta . Y por poeta y andaluz nunca 
desdeñó abrir los ojos a otras tierra y a 
otras gentes , tanto a Olalla, santa pa t ro-
na de Mér ida , c o m o a W a l t W h i t m a n , 
pat rón poét ico de E E . UU. ; lo m i s m o 
sintió "el m o m e n t o de las cosas secas" 

en N u e v a York que 
la soledad de los pai
sajes cas te l l anos . . . 
T a n ab ie r tos ten ía 
los ojos y el a lma 
que u n o de sus últ i
m o s l i b r o s (Seis 
poemas galegas, 
1935) está escrito en 
g a l l e g o . S í , n a d a 
menos que el galle
go. ¿Qué , condena
r e m o s a F e d e r i c o 
por desviacionis ta? 

Andalucríticos, 
para vues t r a cura

ción sólo puedo daros mis palabras : N o 
fomentéis los c l ichés , n o os agarréis tan 
desesperadamente a lo es tereot ipado. 
Tranqui los , que si r ea lmente existe un 
sentir andaluz , u n a mi rada andaluza , se 
notará sea cual sea el objeto y t ema que 
t ra temos . Y si n o exis te , serán vanos 
todos los esfuerzos por s imular lo . • 

Juan Ocón 

JÍ"*̂  u a n d o yo era un adolescente e iba 
V_-- r e b u s c a n d o , c o m o t o d o s a e s a 
edad, ve rdades que re l lenasen aquel la 
inestable personal idad, para que toma
se e m p a q u e y apar iencia de segur idad e 
impor tancia , a c iencia cierta que en
cont raba ideas que m e parec ían dog
m a s de fe, descubr imientos personales 
que , p rogres ivamente , iba incorporan
do a mi acervo part icular . A d e m á s ha
cía encend ida defensa de mis ideas, no 
en tend iendo c ó m o los d e m á s n o habían 
ca ído en la cuenta de la exis tencia de 
esas grandes verdades. 

Entonces , de vez en cuando , mi pa
dre o a lguna persona m a y o r de mi en
torno, con m u c h a ca lma y sin' darle 
mayor impor tancia a lo que decía , se 
dejaba caer con un aplastante "...No 
creas, hijo. To es mentira en este mun
do". Aque l lo me dejaba anonadado . 
¿ C ó m o era posible tal af i rmación, sien
do tan evidente la rea l idad? 

Ahora , cada vez me ap rox imo más 
a esa l lana teoría de mis mayore s , tras 
habe r recorr ido mil laber intos interio
res . L a necesidad que tiene nues t ra men
te de fragmentar el m u n d o para enten
der lo , hace que , f recuentemente , uno 
confunda la parte con el todo y que 
uti l ice su pequeña ve rdad pa ra dar ex
pl icac ión a la compleja y ex tensa reali
dad que nos acoge en este m u n d o . D e 
ahí , creo yo, surgen los confl ic tos , las 
guerras , las intolerancias y r ac i smos de 
toda índole . 

L a Real idad debe , supongo , estar 
fo rmada por todas esas pequeñas ver
dades part iculares un idas , sin que unas 
exc luyan a otras. 

Así pues , uno v a descubr iendo , pe
nosa y len tamente m u c h a s veces , que 
su rel igión n o es mejor que la del veci
n o , que el color de la piel es u n a cir
cuns tanc ia aleatoria que n o modif ica 
en nada la esencia de la pe r sona , que la 
mujer es igual al h o m b r e , que las fron
teras deben desaparecer , q u e los ani
ma le s y las plantas t ienen de recho a 
vivir en este m u n d o y a q u e se les 
respete. . . 

Tal vez cuanto m á s tolerante sea 
u n a persona , más p róx ima se encuent re 
a la Verdad , esa que lo abraza todo , que 
n o excluye a n a d i e ni a ñ a d a , ...si es que 
exis te en a lguna par te . • 
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BALCON 
Sesiones extraordinaria y ordinaria 

Enero 1998 

En la sesión extraordinaria el pleno tra
tó, a petición de la convocatoria del mismo 
por el grupo municipal del PP, la necesaria 
información de la situación en la que se 
encuentran los trabajos de revisión del Plan 
de Ordenación Urbana de Guadix. A esta 
sesión asistió el arquitecto redactor del plan. 
Este informó que el Plan Especial del 
PGMOU está entregado desde noviembre 
en Patrimonio y que el Plan General puede 
estar entregado a mediados de febrero, es
pecificando que en el 
transcurso de la revi
sión del plan han sur
gido problemas jurídi
cos derivados de la 
sentencia del Tribunal 
Constitucional que de
jaba sin efecto gran 
parte del R.D. 1/92 a 
los que se unió la Le^ 
andaluza y la conexión 
con la Ley 7/97, por lo 
que toda la problema 
tica planteada se ha te
nido que resolver de 
nuevo y volver a plas
marla en un nuevo do 
cumento que se supo 
ne estará listo para 
mediados de febrero. 

En la sesión ordi
naria celebrada el mis
mo día el pleno discu
tió sobre los siguientes asuntos de interés 
para el ciudadano. 

Al inicio de la sesión el presidente daba 
a conocer al pleno la resolución del conse
jero de Obras Públicas y Transportes por la 
cual se declara a la ciudad de Guadix cen
tro intermedio dentro del Sistema urbano-
rclacional, propuesto por el documento de 
bases de ordenación del territorio de Anda
lucía de 1990 y a tal efecto desde el punto 
de vista de la ordenación del territorio debe 
ser considerado como tal, con los efectos 

que ello conlleva en las actuaciones de la 
Junta de Andalucía; incorporando este tra
tamiento a los trabajos de redacción del 
Plan de Ordenación del Territorio de Anda
lucía y a su documento de Bases y Estrate
gias, sin perjuicio de las innovaciones con
ceptuales y terminológicas que en cuanto al 
sistema urbano relacional se deriven del 
modelo territorial propuesto por el plan. 

A renglón seguido los distintos porta
voces de los grupos políticos se felicitaron 
mutuamente por el logro conseguido que 
no era ni mas ni menos que la plasmación 
real de la promesa efectuada por el presi

dente de la Junta en su última visita a la 
ciudad con ocasión de la reinauguración de 
la casa consistorial. 

Se aprobó el convenio con la Junta de 
Andalucía que regula el circuito andaluz de 
música en el que la aportación del munici
pio no excederá de 1.600.000 pesetas y la 
de la Junta no será inferior a 4.800.000. 

Se aprobaron los convenios de mante
nimiento de los centros públicos de ense
ñanza primaria y secundaria de la ciudad a 
base de asignar 15.000 pesetas por cada 

unidad escolar para atender todas las repa
raciones ordinarias de fontanería, cerraje
ría, albañilería y electricidad, quedando 
excluidas las obras mayores, y lo mismo se 
hizo con la adquisición y control de pro
ductos de limpieza para los centros Medina 
Olmos, Ruíz del Peral y A. Pedro de 
Mendoza a razón de 8000 ptas. por unidad 
escolar. 

Con la unanimidad de todos los grupos 
políticos se aprobó el convenio de ejecu
ción para la realización de la actuación de 
transformación de infravivienda en Guadix. 

Se concedió autorización para la crea
ción del centro deno
minado Residencia 
para personas mayo
res asistidas de Gua
dix con capacidad para 
78 plazas y que se tie
ne previsto ubicar en 
terrenos aledaños al 
polideportivo al tiem
po que se declaraba de 
interés social la men
cionada obra. 

Con los votos fa
vorables del grupo del 
PSOE y en contra los 
del resto de la corpo
ración se acordó soli
citar a la Diputación 
Provincial de Granada 
la delegación de las 
obras incluidas en los 
Planes Provinciales de 
Obras y Servicios de 

1997 para su ejecución por administración. 
Hubo unanimidad en la prórroga del 

concierto entre el Consorcio Provincial para 
la Extinción de Incendios y el Ayunta
miento de Guadix lo mismo que en incre
mentar las retribuciones a todo el personal 
dependiente del ayuntamiento y cargos elec
tos con efectos de 1-1-98 en un 2 ,1%. 

Se aprobaron las bases para la convoca
toria de las plazas de encargado de mante
nimiento de equipos y redes informáticas 
como personal laboral fijo, la de peón ofi-
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MUNICIPAL 
cios varios como laboral fijo a tiempo par
cial y la de encargado de instalaciones de
portivas por promoción interna desde cate
gorías inferiores como laboral fijo todas 
por concurso oposición. 

Con los votos en contra de la oposición, 
se solicitó a la Dirección General de Comu
nicación Social de la Consejería de Presi
dencia de la Junta la concesión al Ayunta
miento de Guadix de una emisora de radio 
en frecuencia modulada. 

Se dio cuenta al pleno del informe del 
tribunal calificador del concurso-oposición 
para cubrir una plaza de sargento de la 
Policía local ante los 
recursos efectuados 
por el aspirante Cara 
Granados que vio de
sestimadas todas sus 
pretensiones. 

Con los votos pro
pios del PSOE se 
aprobó una moción 
sobre el nuevo pro
yecto de Ley de Resi
duos Sólidos Urba
nos tras desestimar 
previamente otra pre
sentada en parecidos 
términos por el PP. La 
moción exigía que el 
proyecto de Ley con
siguiente fuese con
sensuado por el go 
bierno con la FEMP 
(Federación Española 
de Municipios y Pro
vincias), pactando previamente el marco 
normativo y financiero adecuado que ofrez
ca la necesaria seguridad jurídica a las enti
dades locales para la prestación con garan
tías del servicio público de gestión de sus 
residuos. 

Unanimidad mostraron los grupos polí
ticos en la moción presentada por el PP 
consistente en solicitar que el Ayuntamien
to se personase como acusación particular 
en las denuncias sobre malos tratos a mu
jeres según la disponibilidad presupuesta

ria al tiempo que se promoviesen desde la 
concejalía correspondiente una campaña de 
sensibilización en contra de las actitudes 
sexistas y de discriminación de la mujer. 

Se desestimó una moción del PP sobre 
las comarcas del noroeste de Granada y 
Almería en el nuevo diseño de la red ferro
viaria andaluza en la que se solicitaba in
formación precisa y detallada a la Junta 
sobre el estudio que tiene por objeto la 
conexión de Almería con Levante a través 
de la costa, y en caso afirmativo solicitar 
que se financie un estudio alternativo para 
que esta conexión se realice por Guadix 

aprovechando parte del trazado de la anti
gua línea Guadix-Almendricos, al tiempo 
que se solicitaría a todos los ayuntamientos 
de Granada y noroeste de Almería que sus 
respectivos plenos apoyasen la propuesta. 

En cambio, se apoyó con los votos del 
PSOE y la abstención del PP y CDS otra 
moción en parecidos términos pero más 
ambiguos por la que se apoyaría a los presi
dentes de Andalucía y la Comunidad 
Murciana para que mantuviesen la idea de 
comunicar Andalucía con Levante a través 

de Baza y Guadix al tiempo que se solicita
ba al Gobierno central la puesta en funcio
namien to de la l ínea fer roviar ia de 
Almendricos. 

En el capítulo de ruegos y preguntas 
destacaron los realizados por el CDS en el 
sentido de que se vigilen los vertidos en el 
vertedero y los ilegales, se acelerasen los 
expedientes de responsabilidad patrimonial, 
y se inste a la empresa Ferrovial a la mejora 
de los viales de la Barriada Andalucía. 

Por el PP se realizaron en síntesis los 
siguientes: Se solucione la salida de los 
vecinos de la Rambla Faugena, así como la 

evacuación de aguas en 
la autovía, se señalice 
un nuevo paso de pea
tones en el colegio de 
la Escolanía, se limpie 
el monumento del Cas-
camorras, se iluminen 
algunas zonas de la 
Fuente MaesePedro, se 
eliminen las pintadas 
del mirador de la Mag
dalena, se solicite una 
consulta de endocrino
logía para Guadix a la 
Consejería de Salud, se 
arreglen los faroles del 
Parque municipal ubi
cados en las orillas del 
río Guadix, se cambie 
la ubicación del paso 
de peatones de Medina 
Olmos y el Arco de S. 
Torcuata, se ponga en 

funcionamiento el semáforo de la Av. Bue
nos Aires, y se proceda al arreglo y mejora 
de la calle Pedro de Mendoza eliminando 
barreras arquitectónicas. 

Entre las preguntas destacaron las del 
PP: ¿Se ha concedido licencia para actuar 
en los terrenos de EXCO, y qué medidas ha 
adoptado el equipo de gobierno? ¿Qué me
didas se van a adoptar por el deterioro de 
los restos arqueológicos y a qué actividades 
se destinarán las edificaciones de la Plaza 
Julia Gemella Acci? 

Videoteca y S.A.T. 
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El Consorcio para el Desarrol lo 
de la Comarca inicia su a n d a d u r a 

Tras muchas dificultades de t ipo 
administrativo, derivadas sobre todo del 
gran número de ent idades que han que
rido integrarse en el Consorc io para el 
Desarrollo de la Comarca de Guadix , el 
pasado 9 de febrero la Consejería de 
Gobernación y Justicia emitió una reso
lución por la cual se aprueban los estatu
tos del mismo. 

Las ent idades que componen este 
consorcio son las siguientes: 

Ayuntamiento de Huéneja , M a n c o 
munidad de munic ip ios Aldevi , M a n c o 
munidad de municipios del Marquesado-
Comarca de Guadix , Asociación de Jó
venes Empresar ios (AJE) , Asociac ión 
de Jóvenes Agricul tores (AS AJA) , Aso
ciación Amigos del Beato M e d i n a Ol
mos , Asociación Ecologis ta Aedenat , 
U G T , C C . O O . , L í d e r C o m a r c a d e 
Guadix, SL, Obispado de Guadix-Baza , 
Instituto de Estudios Pedro Suárez y 
Asociación Cultural Wadi -as . 

En la p r imera reunión tras la aproba
ción de los estatutos se el igieron los 
cargos representat ivos de la mi sma re
cayendo la presidencia en el Ayunta
miento de Huéneja , la vicepresidencia 

p r imera en la Mancomunidad Marque
sado Comarca de Guadix , representada 
por Gonza lo Beas Rueda , y la vicepresi
dencia segunda en la Asociación Cultu
ral Wadi-as , representada por José Heras 
Burgos . 

A continuación se dio entrada a di
versas asociaciones, mancomunidades 
e insti tuciones —ta les como la Conse
jer ía de Agricultura, la Dirección Pro
vincial de Trabajo y la Dirección Pro
vincial del I N E M — q u e se incorporarán 
con voz pero sin voto para que el protago
n i smo sea de las asociaciones y de las 
mancomunidades , y de una vez por to
das intentar que terminen las actuacio
nes aisladas que sólo crean competen
cias inútiles con malos resul tados para 
nues t ra comarca. 

Estas asociaciones, que habían que
dado descolgadas por falta de documen
tación en su momen to fueron la M a n c o 
munidad de Guadix , F A E C T A , l a U n i ó n 
de Pequeños Agricultores (UPA), la Aso
ciación de Agricultores y Ganaderos 
Emi l io Godoy , Marquesado del Cénete 
y S E C O T . 

El cuarto punto tratado en la reunión 
fueron las actividades previs tas del con
sorcio, entre las que destacan la solici
tud al I N E M de una SIPE (Servicios 

Integrados para la P romoción de E m 
p leo ) , h o m o l o g a c i ó n del C e n t r o de 
Huéneja , sede del Consorcio pa ra im
partir cursos de la Junta de Andaluc ía , 
solicitud de Escuelas Taller y Casas de 
Oficios al I N E M y por úl t imo la inme
diata puesta en marcha de todos los 
programas de la Unión Europea — c o n 
excepción del Leader, que ya funciona 
en nuestra comarca con pleno éxito. 

Hay que destacar que el Consorc io 
ha surgido de las numerosas reuniones 
que el Consejo Comarcal del I N E M 
celebró el pasado año, en las que se 
detectó el enorme interés en part icipar 
de las asociaciones que hoy por fin han 
quedado incorporadas a la gest ión del 
desarrol lo local de la comarca por lo que 
carece de consejo de administración para 
que sean más frecuentes las asambleas 
generales y de esta forma tener informa
dos a todos sus componentes . 

Fondos de la Diputación 
para la Comarca 

Antonio Mol ina , d iputado de legado 
del Área de Cooperac ión Local de la 
Diputac ión , man tuvo una reunión en 
Alquife con los alcaldes de los munic i 
pios de la comarca. 

Líder Comarca de Guadix, S.L. ¿Eres empresario? 
Plaza de las Palomas, s/n Quieres ampliar tu empresa? 
T l e f - F a x . 66 51 91 - 6 6 50 70 ^ • o 
18500 Guadix ¿Quieres ser empresario? 

Líder Comarca de Guadix espera y desea tu consulta para poner 
a tu disposición un equipo de información y asesoramiento 
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Los Planes Provinciales de Obras y 
Servicios , el plan de carreteras, el plan 
director de residuos sólidos urbanos de 
la provincia, el planeamiento urbanísti

co , la implantación de los inspectores de 
medio ambiente , en definitiva, todas las 
competenc ias que t iene delegadas el 
Área, han sido objeto de trabajo en esta 
reunión de la Diputación con nuestros 
ayuntamientos . 

El diputado Molina ha detectado una 
preocupación unán ime por el estado 
deficiente de la red comarcal de carrete

ras , proponiendo destinar la práctica to

talidad de las cantidades que correspon

dan a la comarca en los planes de 1998 
a mejorar esta situación de la red viaria 
comarcal . 

Los planes de la Diputación en rela

ción con las inversiones en esta red 
contemplan las siguientes obras: acceso 
a Belerda , 8 millones; carretera de L a 
Calahorra a Cherín, 70 millones; carre

tera de La Calahorra a Laroles , 80 millo

nes ; acceso a Cogol los de Guadix , 15 
millones; obras de Graena a Purul lena, 
40 millones; y 60 millones con destino a 
la carretera de Guadix a La Calahorra. 

En el plan de refuerzo de firmes, la 
corporación provincial contempla in

vers iones en el acceso a Benalúa de 
Guadix y de Graena a los Baños , con 10 
millones en cada caso; en la carretera de 
Vil lanueva de las Torres a Alicún de 
Ortega, 60 millones; y otros 20 millones 
en la vía que une Bejarín y Purullena. 

Escuela taller del Marquesado 

El subdelegado del Gobierno , Jul ián 
Urbano, acompañado por el delegado 
provincial de Trabajo, Prancisco López 
Pastor, y la directora del I N E M , María 
Angust ias Linares, inauguraron a me

diados de febrero la escuela taller del 
Marquesado , si bien su actividad co

m e n z ó en diciembre. Julián Urbano re

afirmó la existencia de un sólido com

promiso institucional con el desarrollo 
de esta comarca tan deprimida. 

L a escuela taller del Marquesado 
está compues ta por los municipios de 
Albuñán , Cogollos de Guadix , Lanteira 
y Jerez del Marquesado , acogiendo a 40 
jóvenes entre los 16 y los 24 años, que 
hasta finales del próximo año tendrán la 
o p o r t u n i d a d de f o r m a r s e p r o f e s i o 

n a l m e n t e , ba jo la t u t e l a de c u a t r o 
moni tores , en las especial idades de fon

tanería, carpintería, electr icidad y alba

ñilería. 

Los objet ivos son la creación de un 
camping municipal en Cogollos, la cons

trucción de casas de alojamiento rural en 
Jerez del Marquesado , y de un edificio 
de usos múlt ip les en Lanteira. 

Una vez ul t imadas las instalaciones, 
se organizarán rutas a caballo, sende

r i smo y un ampl io repertorio de activi

dades lúdicas y culturales que posibil i

ten el conocer y aprovechar todos los 
recursos de la zona. 

Anejos 

El Ayun tamien to de Guadix, con 
cargo a diferentes partidas del Programa 
de Fomento de Empleo Agrario, PFEA, 
está rea l izando u n a serie de obras en los 
anejos de nues t rac iudad. Así, en Belerda 
se está arreglando la calle del Mirador y 
los accesos del cementer io . Básicamen

te, los trabajos consi ten en la construc

c i ó n d e m u r e t e s d e c o n t e n c i ó n y 
pavimentac ión de las citadas vías. 

El coste real de la inversión asciende 
a 2.800.000 ptas, incluida mano de obra 
y los mater ia les , y ya ha sido preciso 
cont ra ta r a 18 peones . También en 
Belerda se ha dedicado otra cantidad, 
por valor de 400.000 pesetas, para man

tenimiento de una zona de pinos. Para 
esta labor se h a contado con cuatro per

sonas, todas vinculadas laboralmcnte 
según el Régimen Especial Agrar io , 
R E A , por un t i empo de 15 días. 

En BácorOl ivar , 16 empleados re

cogen espar to . Poster iormente, el pro

ducto es vendido y de esta forma se 
genera una corriente de ingresos que se 
utiliza para renovar jornales . Para estos 
menes teres , que por cierto finalizarán el 
11 de mayo , se invertirá un total de 
1.228.104 pesetas . 

Balcón en Cogollos 

Ferreira 

El Ayuntamien to f irma un contrato 
con el Cent ro de Formac ión Informática 
Acci tana S. L. para q u e imparta cursos 
de formación ocupacional profesional a 
personas en desempleo . Los cursos de

berán finalizar antes del 31 de junio. 

Gor 

Con el propósi to de recabar apoyos, 
el Ayuntamien to presenta sendas mo

ciones a los diversos ayuntamientos de 
la comarca para instar al Ministerio de 
F o m e n t o la construcción del pantano de 
Gor a la mayor brevedad. 

Dólar 

Se aprueban las medidas de protec

ción de los derechos de los temporeros, 
adoptadas en el Par lamento de Andalu

cía. El Ayuntamien to impulsará de for

ma coordinada con otros ayuntamien

tos, la Junta de Andalucía , la Diputación 
Provincial y O N G s , actuaciones de ur

gencia que hagan frente en corto plazo a 
las graves carencias educat ivas y socia

les de las familias temporeras. 
El Pleno apoya la campaña iniciada 

por las asociaciones de vecinos , solici

tando la reducción del IVA en los sumi

nistros domést icos básicos —luz , agua, 
gas y t e lé fono— al 4 % . E n esta campaña 
las A A . V V . argumentan que al ser el 
IVA un impuesto indirecto con un tipo 
imposi t ivo fijo sobre bienes de primera 
necesidad, no tiene en cuenta la situa

ción individual de cada contribuyente, 
lo que perjudica a las familias de rentas 
más bajas. Las A A . V V . consideran que 
esta situación no facilita la redistribución 
de la renta y la el iminación de las des

igualdades sociales, objet ivo básico del 
sistema fiscal. 
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Aldeire 

Reciben n o m b r e algunas calles que 
aún no lo tenían: calle Eras (se prolonga 
la misma) , calle Colmeni l las , calle Hi 
guera, calle Candelar ia , calle Castil lo y 
calle 4 de d ic iembre (a instancias del 
grupo andalucista) . 

Se solicita a Canal Sur Televis ión y 
Canal Sur Rad io la ampl iac ión de co
bertura en las emis iones provincia les , 
con el fin de incluir a la zona del 
Marquesado en las emis iones específi
cas de la p rov inc ia de Granada , por 
cuanto en esta comarca se emi ten las 
noticias locales relat ivas a Jaén. 

La corporac ión munic ipa l se s u m a 
a la campaña de las asociaciones de 
vecinos sobre la reducción del I V A de 
los suminis tros domés t icos en los ser
vicios bás icos al 4 % . 

Parlamentar ios y senadores 
socialistas vis i taron la comarca 

S e n a d o r e s y p a r l a m e n t a r i o s del 
P S O E , au tonómicos y nac ionales , gira
ron visita a la comarca accitana. Tras la 
pr imera de las reuniones manten ida con 
los miembros del equipo de gobierno 
del ayuntamiento acci tano, y en el con
tacto con los med ios de comunicac ión , 
José Luis Hernández manifes taba que 
algunos de los temas que se habían 
es tudiado eran los re lac ionados con las 
muchas neces idades de la comarca , 
como el cierre de las Minas de Alquife 
o el Canal de Riego de la H o y a de 
Guadix, que distr ibuirá las aguas del 
Pantano de Francisco Abel lán , para po
ner en regadío unas 5000 hectáreas . 

La senadora Paca P leguezuelos dijo 
que los gobiernos socialistas invirt ie
ron en d icho pan tano más de 5000 mi 
llones de pese tas , mient ras que los po
pulares no han aceptado u n a enmienda 
para dotar 500 mi l lones de pesetas en 
los presupuestos de 1998 para el canal . 

Los representantes socialistas se reu
nieron con los alcaldes de la comarca 
p a r a c o n o c e r l a s n e c e s i d a d e s m á s 
acuciantes munic ip io a munic ip io . 

Minas de Alquife 

Reducc ión a la mitad 
de la act ividad minera andaluza 

El sector minero andaluz redujo su 
actividad durante 1997 en un 48 ,2% 
debido al cierre de la C A M , según el 
índice de Producción Industrial de An
dalucía ( IPIAN) referido a noviembre 
— ú l t i m o dato conocido. 

La miner ía convencional fue el úni
co sector industrial que redujo su activi
dad el año pasado, en el que la transfor
mac ión de productos agroalimentarios, 
1 a construcción naval y la fabricación de 
material de transporte fueron los secto
res más d inámicos de la industria. 

A Renfe le toca mover 

Los par lamentar ios granadinos del 
P S O E solicitan, durante una visita a la 
comarca de Guadix , que el P P desblo
quee , a través de Renfe, la negociación. 

El par lamentar io Ángel Díaz Sol re
procha la actitud del presidente de P P de 
Granada , Juan de Dios Mart ínez Soria-
no , que a su vez critica a la Junta de 
Andaluc ía su actitud funeraria sobre la 
mina "cuando ha sido el Gobierno anda
luz el que ha prestado más ayuda a los 
mineros y a Renfe" . La senadora Fran
cisca Pleguezuelos , dijo a los periodis
tas que "el grupo parlamentario del P S O E 
planteó al ministro de Industria, Josep 
Piqué , la posibi l idad de incluir en los 
planes de revital ización de la minería no 
sólo las comarcas del carbón sino tam
bién a las del hierro, pero el P P no 
admit ió la pet ic ión". 

Hernández Pérez afirma que no com
prende c ó m o Soriano se atreve a decir 
que Madr id , concretamente Renfe, está 
dispuesto a realizar una quita s iempre 
que el Insti tuto de Fomento de Andalu
cía se comprome ta por escrito a olvidar 
su parte de la deuda. El alcalde leyó un 
d o c u m e n t o en el que A n t o n i o La ra 
Revil la , del IFA, con la autorización del 
presidente , p ropone perdonar el 9 0 % de 
la deuda y subrogar el 10% restante. 

Propues ta de quita 

Los mineros agrupados en la Socie
dad L imi tada Laboral (SLL) , que pre
tende re lanzar la actividad minera , pi
den a la Junta de Anda luc ía la convoca
toria de la M e s a Pro-Minas para que los 
acreedores de la ant igua C A M respon
dan a la propues ta de condonación del 
7 0 % de los más de dos mil mil lones de 
la deuda, hecha a mediados de enero, y 
del pago del resto con la explotación 
conjunta del embarcadero del puer to de 
Almer ía u otras fórmulas de financia
ción. Según los mineros , todo está en 
manos de Renfe . 

Opt imismo 

Pedro Vaquero , d iputado granadino 
por Izquierda Un ida en el Congreso , 
asegura el 12 de marzo que nunca ha 
estado tan cerca la solución del conflicto 
minero c o m o ahora, tras la aprobación 
por el Congreso de una proposición de 
ley que apuesta por el reinicio de las 
actividades extract ivas e insta a Renfe a 
que ul t ime un acuerdo con la Junta de 
Andaluc ía para el o torgamiento recípro
co de garant ías polí t icas y jurídicas. 
Vaquero achaca a Renfe toda la respon
sabilidad en el conflicto al n o aceptar 
hasta ahora una qui ta del 7 0 % sobre el 
montante de una deuda de 900 mil lones. 
N o obstante , Vaquero reconoció que el 
Gobie rno es responsable subsidiario y 
"por tanto es éste quien tiene la respon
sabil idad de que Renfe deje los activos 
en manos de los trabajadores". 

Prejubi lac iones 

Vaquero también se refiere a las ayu
das que el Gobie rno h a desembolsado 
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para sufragar las prejubilaciones —cas i 
500 mi l lones— a los 39 trabajadores 
que se acogieron al plan de prejubi
laciones, considerando que esto no se 
puede presentar como un gesto de "aven
tar la actividad minera, sino jus tamente 
todo lo contrario". 

Por su parte, Juan de Dios Mart ínez 
Soriano, presidente provincial del P P , 
considera que el expediente de pago a 
sido el más costoso de cuantos se han 
hecho en España "con el agravante de 
que la Junta no ha puesto ni una sola 
peseta, mientras que , por e jemplo, en las 
m i n a s de H u e l v a sí h a p a g a d o las 
p r e j u b i l a c i o n e s " . E l p a g o d e l a s 
prejubilaciones ha supuesto también un 
beneficio a la sociedad anónima laboral , 
según el PP , ya que los prejubilados han 
cedido a sus compañeros los créditos 
sobre los 490 mil lones que les adeudaba 
l a C A M . 

Que cumpla la Junta 

Mart ínez Soriano pide a la Junta de 
Andalucía que cumpla con el plan de 
viabil idad previsto para las minas de 
Alquife "en lugar de culpabi-lizar a Renfe 
para ocultar su incapacidad de reflotar 
las minas" . Soriano afirma que Renfe 
está dispuesta a condonar el 7 0 % de la 
deuda que contrajera la antigua C A M 
siempre y cuando la Junta se comprome
ta a aportar el dinero preciso para llevar 
a cabo el plan de viabilidad — s i n espe
cificar a cuál de ellos se ref iere— y que 
lo haga en t iempo y forma establecidos. 

L a condonación pendiente 

En la reunión de la M e s a Pro-Minas 
de 12 de marzo se obtiene el compromi
so en firme por parte de la Junta de 
convocar en un plazo no superior a los 
diez días a Renfe para dar un impulso 
definitivo al reinicio de las act ividades 
extractivas e instar a Renfe a q u e efectúe 
la ya citada quita del 7 0 % . Para enton
ces , se confía en que ya estará ul t imado 
el úl t imo plan de viabilidad encargado a 
una empresa consultora y del que se 
conoce un avance desde hace meses . 

Nuevas protestas 

L o s representantes de los mineros 
presentes en la reunión de la Mesa anun
cian por su parte que están dispuestos a 
iniciar nuevas movil izaciones si la Junta 
y Renfe no llegan a un acuerdo que 
permi ta reflotar las minas antes de que 
finalice el mes de marzo. Esta decisión 
se ve ratificada en la asamblea de traba
jadores que se celebra el día 16. 

La deuda de los créditos sometidos 
al convenio asciende a 1846,8 mil lones, 
a los q u e hay que sumar otros 250 más de 
carácter no laboral contra la masa y otros 
2 5 0 0 mil lones m á s de carácter laboral y 
créditos salariales de los trabajadores. 

Renfe piensa l iquidar 

La Comis ión Liquidadora de la an
t igua C A M — e n la que actualmente 
están presentes las empresas Renfe, 
T ramosa , Cepsa y Neumát icos Grana
d a — asegura al d iar io Ideal que piensa 
ejecutar en breve la ret irada de maqui 
naria — c u a t r o palas cargadores y un 
bu l ldoze r— y mater iales existentes en 
la explo tac ión minera — 3 0 . 0 0 0 tonela
das de hierro a 1.100 

ptas. cada una—, tras 
haber procedido a su 
ven ta , para ob tener 
dinero suficiente con j 
el que hacer frente a 
sus funciones. Tales 
a c t u a c i o n e s e s t á n 
amparadas por sendas 
providencias del Juz
gado de lo Social nú
mero 1 de Granada y 
de uno de los Juzga
dos de Pr imera Ins
tancia e Instrucción 
de Guadix . 

Fuen tes de la Co
misión precisan también que la propo
sición no de ley aprobada días pasados 
por el Congreso de los Diputados se 
refiere exc lus ivamente a la adecuación 
a la baja del prec io del t ransporte del 
mineral de hierro por parte de Renfe, 
desmint iendo así lo af i rmado al respec

to por los d ipu tados g ranad inos del 
P S O E , P P e IU en la cámara baja, que 
aumenta , según estas m i s m a s fuentes, 
la confusión existente. 

Renfe no cederá 

La representante de Renfe y presi
denta de la Comis ión Liquidadora , Lola 
Puente , aseguró en la reun ión celebra
da por esta ent idad el 23 de enero pasa
do que sólo procederá a la condonac ión 
o cesión parcial de su crédi to de más de 
900 mi l lones " s iempre y c u a n d o " exis
tan garant ías jur ídicas por parte de la 
Junta, de que se resuelva el p rob lema 
de todos los trabajadores y no única
mente de aquel los que se han integrado 
en la Sociedad Limi tada Labora l (SLL) 
y de que todos los grandes acreedores 
accedan a acuerdos s imilares. "En todo 
caso d icho acuerdo sería t o m a d o por el 
consejo de adminis t ración de Renfe" , 
se recoge en el acta del encuent ro . Des
de en tonces y hasta la fecha, Renfe se 
ha manten ido en sus trece y n o ha va
riado un ápice su postura , sin que la 
Junta haya respondido a su oferta. 

Abandono de las 
labores 

Los representan
tes legales de la Co
mis ión L i q u i d a d o r a 
están convenc idos de 
que n inguna adminis
tración va a asumir la 
responsabi l idad polí
tica y social de anun
ciar que las minas de 
Alquile son inviables 
desde el pun to de vis
ta que se quieran ana
lizar. Pero sí afirman 
constatar y hacen pú

blico que tanto la Junta de Andaluc ía 
como el Ayuntamien to de Alquife han 
respaldado el abandono de labores en 
la explotación minera . En su opinión, 
ambas adminis t raciones son conscien
tes de que el yac imiento es irrecupera
ble y cualquier intento de reflotación 
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exigiría un desembo l so de varios miles 
de mil lones d e pese tas , " m u c h o m á s 
que cualquier t ipo de indemnizac ión a 
los t rabajadores y que cualquier pro
yecto de re industr ia l ización de la co
marca del M a r q u e s a d o " . 

Así inter
preta la Co-
m i s i ó n 
L i q u i d a d o r a 
la decisión de 
la Consejería 
de Indus t r i a 
de au to r i za r 
el Plan de 
Abandono de 
Labores ins
t ado inicial 
mente por la i 
C A M y tra 
mitado poste 
r iormente por 
la C o m i s i ó n 
L i q u i d a d o r a , 
y el informe 
favorable de 
la C o m i s i ó n 
Municipal In
formativa de 
U r b a n i s m o 
del A y u n t a 
miento de Al
qui le de in t . " - ; , • " +r 
formar favo- - v - • , 'i' 
r a b l e m e n t e 

"únicamente las labores de val lado y 
cerramiento de la explo tac ión minera 
de forma provis ional po r razones de 
seguridad y en a tención a los r iesgos 
que se der ivan de la actual si tuación de 
la explotac ión minera" . 

Los d iputados reacc ionan 

El d iputado granadino de IU, Pedro 
Vaquero , acusa a la Comis ión Liquida
dora de la C A M de "men t i r " a los ciu
dadanos al asegurar que la proposic ión 
no de ley aprobada a med iados de mar
zo por la Comis ión de Infraestructuras 
del Congreso de los Dipu tados sólo 
con templa u n a negoc iac ión con Renfe 
para que acceda a bajar el precio del 

t ranspor te de la tone lada de mineral . 
Vaque ro a rgumenta que "¿qu ién mejor 
que yo m i s m o , que redacté de mi puño 
y letra la e n m i e n d a t ransaccional final
mente aprobada por la Comis ión , cono
ce el texto de la m i s m a después de 

h a b e r l o 
c o n s e n s u a d o 
con los dipu
t ados po r t a 
voces par este 
t e m a d e l 
P S O E y del 
P P ? " ¿Cono
cen mejor los 
r e p r e s e n t a n 
tes de Renfe 
la resolución 
que los pro
p i o s a u t o r e s 
de la mi sma? , 
añade Vaque
r o . C a l i f i c a 
de " a n t i d e 
m o c r á t i c a y 
c ín ica" la ac
titud de Renfe 
que a su jui
c i o s e r í a l a 
ún ica culpa
ble de que lle
gue a cerrar-

I se la mina. En 
" - c o n s e c u e n -

cia, el diputa
do por IU remite al Co n g re s o de los 
Dipu tados una p regunta oral para su 
contes tación en el P l e n o po r parte del 
Gobie rno con este texto: "¿Es tá dis
pues to el Gob ie rno a obl igar a Renfe a 
cumpl i r la p ropos ic ión n o de ley apro
b a d a unán imemen te por la Comis ión 
de infraestructuras del Congreso de los 
Dipu tados en el sent ido de que ponga a 
disposición de la sociedad laboral cons
t i tuida por los t rabajadores de la Com
pañía Anda luza de M i n a s los act ivos de 
dicha empresa pa ra reiniciar la activi
dad minera?" . 

Ánge l Díaz Sol , d ipu tado socialista 
en el Congreso , h a calif icado por su 
parte de " i ndocumen tado e incompe
ten te" a R a m ó n Pe layo , responsable del 

bufete madr i leño que represen ta a la 
Liquidadora . 

Díaz Sol afirma que Pe l ayo h a con
fundido los té rminos con los q u e la 
propues ta entró en el C o n g r e s o hace 
más de un año con los q u e f inalmente 
ha sido aprobada a t ravés de enmiendas 
y asegura que "el j u e g o que prac t ica la 
dirección de Renfe está cada día más 
claro: el desman te l amien to de la l ínea 
férrea que une el puer to de Almer ía con 
las instalaciones mineras de Alqui le , 
sin impor tar le en q u é s i tuac ión queda
rán los obreros" . 

Indignación 

Con total indignación recibió el al
calde socialista, C a r m e l o López , las 
declaraciones hechas por los represen
tantes de la C o m i s i ó n L i q u i d a d o r a . 
Carmelo López afirma que y a n o hay 
t iempo para entrar en nuevas polémi
cas y que presentará a todos los parti
dos polí t icos un pro tocolo en el que se 
ofrecen al ternativas a la grave situa
ción por la que pasan las minas . 

El documen to con templa que todos 
los acreedores acepten u n a qui ta en sus 
créditos somet idos a conven io (1846 
mil lones) del 9 0 % en favor de la Junta 
de Andaluc ía , para que sea es ta admi
nistración la que tutele la Soc iedad Li
mi tada Labora l (SLL) . "Duran te este 
t iempo se efectuaría el t raspaso de com
petencias de la p r imera a los segun
dos" , añade López . 

La S L L contar ía t ambién con ayu
das económicas para poner en marcha 
las minas — u n 3 0 % a cargo d e la Ad
ministración central y el 7 0 % restante 
de la au tonómica— en base a las canti
dades que f inalmente d ic tamine el plan 
de viabi l idad que en b reve dará a cono
cer la consul tora encargada de su re
dacción. 

Los trabajadores no inmersos en la 
SLL cobrar ían sus indemni -zac iones de 
los beneficios que generen la obtención 
del minera l , así c o m o los acreedores 
con el m e n c i o n a d o 1 0 % d e d e u d a pen
diente. 
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U n a act i tud "canallesca 5 

El alcalde de Guadix , Hernández 
Pérez , califica de "cana l l esca" la acti
tud adop tada por la Comis ión Liquida
dora de la C A M . El pr imer edil accitano 
afirma que el posic ionamiento de Renfe, 
su pe rmanen te act i tud negat iva " v a á 
te rminar c o n las i lus iones de los traba
jadores de la S L L , y de todas las gentes 
de la comarca que confían en la reanu
d a c i ó n de la e x p l o t a c i ó n m i n e r a " . 
Hernández precisa que no puede com
prender " c ó m o los dir igentes de Renfe, 
tanto del P S O E c o m o del P P , pueden 
permit i rse la l icencia de afirmar que la 
cantera de Alquife e s deficitaria, cuan
do los resul tados de la empresa estatal , 
año tras año , son nega t ivos" . 

Discr iminación 

H e r n á n d e z Pérez reconoce que el 
Ins t i tu to de F o m e n t o de A n d a l u c í a 
(IFA) se h a vo lcado desde el pr imer 
m o m e n t o en resolver los problemas de 
la comarca del Marquesado y cita c o m o 
e jemplo el h e c h o de q u e la Jun ta se 
compromet i e ra por escri to a realizar 
una qui ta del 9 0 % . "Sin embargo — 
a ñ a d e — Madr id no ha hecho más que 
prolongar una agonía que se habría evi
tado si el Gob ie rno hubiera t ratado de 
forma similar a las comarcas del car
bón y a las del h ier ro" . Hernández rei
vindica para los t rabajadores de las mi
nas de Alquife una opor tunidad, c o m o 
en su m o m e n t o se ofreció a los gestores 
de la ant igua C A M . 

Desmante lar el tren 

El pr imer edil acci tano coincide con 
Díaz Sol en que la pretensión final de 
Renfe en todo este asunto es terminar 
con algunos de los servicios de la línea 
Almer ía -Guad ix , "y esta puede ser una 
buena manera de empeza r a desmante
lar la vía", en su opinión. José Luis 
Hernández Pérez des taca la acti tud de 
la Junta, que en los p róx imos días va a 
p o n e r en m a r c h a un t ren r e g i o n a l 
A lmer í a -Granada en unas dos horas . 

El Gobierno ha cumpl ido 

Juan de Dios Mar t ínez Soriano, pre
sidente provincial del P P , acusa a la 
Junta de Anda luc ía de n o sacar adelan
te el plan de viabi l idad. "Renfe está 
dispuesta a hacer lo que hagan los de
más , pe ro s iempre q u e la Junta haga lo 
que tiene que hacer . Hasta que eso no 
ocurra, Renfe t iene que ser prudente 
porque es una empresa pública, se nu
tre del dinero de todos" , comentó So
r iano. 

Petic ión de condonac ión 
del 7 0 % de la deuda 

El Ayun tamien to acci tano celebra 
el 20 de marzo un P leno de urgencia en 
el que el a lcalde, José Luis Hernández 
Pérez, presenta una moc ión solici tando 
a Renfe la condonac ión del 7 0 % de la 
deuda de la C A M . A la aprobación de 
la moción , se s u m a el compromiso de 
estar f ís icamente con los mineros en 
todos sus actos re ivindicat ivos . 

Se insta, además , al resto de los 
munic ip ios de la comarca y a los situa
dos a lo largo de la l ínea férrea entre 
Guadix y Almer ía a adoptar acuerdos 
p lenar ios de l a m i s m a índole. 

F ina lmente , la corporac ión se com
promete a exigir a la Jun ta la redacción 
de un Plan de reac t ivac ión económica 

de la comarca q u e debería ser apoyado 
por el Gob ie rno central . Durante el P le
no se acusa a Renfe de buscar c o m o fin 
ú l t imo la e l iminac ión de la vía férrea 
Almer ía -Guad ix más que el cobro de la 
deuda de la C A M . 

Visto p a r a sentencia 

En el j u z g a d o de lo Social n ú m e r o 1 
de Granada , se celebra el día 24 y que
da visto para sentencia el acto de terce
ría de mayor domin io para determinar 
si la Comis ión Liquidadora tiene o no 
potestad para cerrar la venta de los acti
vos de la mina a las empresas acreedo
ras, Covental y F inanzauto , que reivin
dican su carácter de propietarias de ple
no derecho de la maquinar ia adquir ida 
a la ci tada comis ión . 

Los representantes de los mineros 
argumentan que al n o poseer de pleno 
dominio los act ivos en litigio, la Comi
sión L iqu idado ra queda automát ica
mente desautor izada para cerrar cual
quier operación de venta. CC. 0 0 . acu
sa además a la Comis ión de "ac tuar de 
mala fe al informar a la prensa de la 
operación y n o al j uzgado , c o m o era de 
rec ibo" . U G T añade que "la Comis ión 
Liquidadora es Renfe y está claro que 
no va a dejar en su empeño de anular 
cualquier posibi l idad de relanzar la ac
t ividad minera" . 
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Colegio Público "Adelantado Pedro de Mendoza" (PÚA) 
25 años al servicio de la enseñanza en Guadix 

Juan O c ó n 

Del 21 al 27 de marzo , en el P Ú A , 
se han venido ce lebrando una serie de 
actos para c o n m e m o r a r el X X V Ani
versar io de su inaugurac ión . Acontec i 
mien to m u y ent rañable para todos los 
que están o han es tado re lacionados 
con esta inst i tución y para la c iudad, en 
la que l leva 25 años trabajando por 
elevar el nivel educat ivo y cultural de 
sus c iudadanos y de a lgunos otros, pro
cedentes d e var ias local idades de la 
comarca. 

del acto ocas ionó que algunos curtidos 
maes t ros apenas pud iesen contener las 
lágr imas . 

C o m o colofón, se celebró el D ía de 
Anda luc í a y se homena jeó al atleta de 
marcha Francisco Fernández Peláez, an
t iguo a lumno del colegio . Por la tarde-
noche se disfrutó de u n a es tupenda ve
lada musica l en la Casa de la Cultura, 
con teatro, coro infantil , g rupo de baile 
del centro y escuchar la carta que el 
Ade lan tado D . Pedro de Mendoza y 

Iniciaron los actos la Asociac ión de 
Padres de A l u m n o s , q u e o rgan izó la 
Fiesta de Carnaval , en la que actuó el 
grupo Acuario r epresen tando la obra 
"Alicia en Sol mayor" . 

Los días s iguientes h u b o exposic io
nes diversas , visi ta al planetar io , feria 
del l ibro, tal leres, teatro. 

El jueves 26 , una vez te rminadas las 
act ividades lect ivas del día, tuvo lugar 
un encuent ro entre el profesorado ac
tual del colegio y todos los maes t ros y 
maestras que a lguna vez estuvieron tra
bajando en el P Ú A . Acudie ron a la cita 
el de legado provinc ia l d e Educac ión y 
el alcalde de Guad ix . L a emot iv idad 

Lujan " e n v i ó " a los a lumnos de este 
co leg io pa ra lo cual , el profesor Jo sé 
Luis C a m p o y prestó su p luma y su voz. 

A p r o v e c h a m o s la opor tunidad que 
nos b r inda la celebración del X X V Ani
versar io del P Ú A , para compart i r unos 
m o m e n t o s de amigable charla con su 
actual director , Ped ro Chil lón, que está 
en el cargo desde el año 1991, aunque 
c o m e n z ó a trabajar en este colegio en el 
curso 86 /87 . 

—¿Por qué celebrar el XXV Ani
versario del centro? 

— S o n 25 años que , día tras día, 
v i ene c u m p l i e n d o con su labor de ense
ñar y formar. Se han matr iculado más 

de 3000 a lumnos y más de 100 profeso
res que hoy están d e s emp eñ ando un 
pape l e n nues t ra soc iedad. D e b e ser un 
m o m e n t o de ref lexión y de plantea
mientos cara al futuro. 

—¿Cómo ha evolucionado el cole
gio durante todo este tiempo y cuáles 
han sido los cambios que se han expe
rimentado? 

— E l colegio , c o m o la sociedad, se 
h a ido t ransformando al r i tmo e intensi
dad q u e los acon tec imien tos pol í t icos y 
sociales, c o m o centro públ ico que es . 
Pedagógicamente el cambio fundamen
tal ha sido el paso de la E G B a la actual 
Educac ión Pr imar ia y Secundar ia , se
gún la nueva ley del s is tema educat ivo 
( L O G S E ) , que c o m e n z ó a implantarse 
durante el curso 1993/1994. 

—¿Qué tal andáis de espacios y 
materiales? ¿Estáis satisfechos? 

— A h o r a m i s m o es tamos muy esca
sos de espacio . Nues t ro colegio es de 
línea dos (dos clases por nivel) en In
fantil y Pr imar ia . Es t amos repart idos 
en dos centros: el de Infantil que t iene 
cuatro un idades y el centro grande , que 
alberga a otras dos aulas de Infantil, 
doce de Pr imar ia y, provis ionalmente , 
cuat ro d e E S O (Educac ión Secundar ia 
Obl igator ia) . 

Nues t ro deseo es que en u n futuro 
p o d a m o s unificar Infantil y Pr imar ia en 
u n m i s m o lugar y habil i tar las aulas 
complementa r i a s necesar ias . 

—¿Qué balance harías de las rela
ciones con las administraciones, tanto 
con la autonómica como con la munici
pal, en estos últimos cursos? 

— S o n las normales que exis ten en
tre a d m i n i s t r a c i ó n y a d m i n i s t r a d o . 
C u a n d o h e m o s tenido p rob lemas gra
ves (calefacción, alcantari l lado) se ha 
acudido pronto . Otros problemas se van 
so luc ionando p o c o a poco según nos va 
tocando. 

Un centro ecuestre 
de alto nivel 
al alcance 
de todos 
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—¿Cómo se llevan los padres y los 
maestros? ¿Hay entendimiento y cola
boración? 

— L a Asociac ión de Padres part ici
pa en la vida del centro apor tando su 
pun to de vista, su crít ica, s i empre cons
tructiva y con espíritu de ayuda , nos 
sirve y apoya al profesorado para l levar 
a cabo nuestra tarea. A d e m á s , real iza 
act ividades Con padres y a lumnos den
tro del colegio y co laboran en todo lo 
que se les pide. 

—Tengo entendido que los alumnos 
son de muy variada procedencia... 

— S í . Los a lumnos que v ienen a 
nues t ro colegio son el fiel reflejo de la 
sociedad accitana en su conjunto, cosa 
que hace que también sea una escuela 
de convivencia y de respeto de cada 
una de las formas de concebi r la vida. 
En Secundar ia se incorporan a lumnos 
de Hernán-Val le , Es tac ión de Guadix , 
Paulenca y Albuñán . 

—Conviven alumnos desde 3 hasta 
14 años. ¿Cómo se puede funcionar 
con alumnos tan dispares y de edades 
tan distintas? 

— L o s de 3 y 4 años están en otro 
edificio y no hay problema. E n cuanto 
al resto de a lumnos , Conch i , la jefa de 
estudios, le ha dado una b u e n a solu
ción. Los recreos no coinciden y los 
espacios comunes se van rese rvando 
según necesidades . 

—¿Qué ambiente se respira entre 
el profesorado? 

— S o m o s 30 personas las que traba
j amos en el centro. Creo que el ambien
te y el espíritu de trabajo, a nivel indivi
dual, y colect ivo, es bueno . 

—Sois el único colegio público de 
Guadix que ofrece servicio de come
dor. ¿Cómo es eso? 

— P o r q u e hay 
que atender a los 
a lumnos transpor
tados , (80) que tie
nen que quedarse 
dos días para asis
tir a clase por la tar
de. El resto de pla
zas has ta 120, las 
ocupan a lumnos de 
Guadix que lo so
licitan, pagando la 
cuota as ignada por 
la Delegación . 

—El PÚA es 
bastante conocido 
por la cantidad y 
calidad de las ac

tividades extraescolares que organiza. 
¿Cómo lo conseguís? 

— G r a c i a s a la dedicación de los 
profesionales que aquí trabajan, nues 
tro centro h a ido adquir iendo gran tra
dición en la real ización de act ividades, 
las más conocidas c o m o el coro, el gru
po de baile, g rupos de teatro, coreogra
fías... y las propias que son comple 
mento del curr iculum de los distintos 
ciclos: salidas a conocer Guadix, la co
marca, la provincia y la región. 

—¿Cómo se presenta el futuro in
mediato? 

— C o m o ya he d icho , va a funcionar 
c o m o un centro de l ínea dos en Infantil 
y Pr imaria . O sea seis un idades de In
fantil, doce de Pr imar ia y especial istas 
de Música , Inglés , Educación Física y 
A p o y o a la Integración. En cuanto a la 
matr ícula , p ienso que no vamos a tener 
problema, se va consol idando y son 
muchas las familias que , eligen nues t ro 
colegio pa ra sus hijos. 

—Y ya para terminar, ¿cuál es el 
balance que hace el director de las 
celebraciones del XXV Aniversario? 

— S e han cubierto todas las expec
tativas planteadas . Ha sido una semana 
vivida intensamente por toda la comu
nidad escolar y ha hab ido momen tos de 
conv ivenc ia , de e m o c i ó n contenida . 
Esta idea se ha podido llevar a cabo por 
el esfuerzo y trabajo del equipo huma
no que fo rmamos el colegio Adelanta
do Pedro de Mendoza al que , en este 
m o m e n t o , me toca coordinar y al que 
agradezco su colaboración, entrega y 
ánimo a t rabajaren esta dirección. Tam
bién doy las gracias a la concejal ía de 
Educac ión y Cul tura por su colabora
ción con el Coleg io . 

Expol io heráldico 

U n episodio más de la "desamort i 
zac ión" patr imonial que ú l t imamente 
e s t amos padec iendo se h a produc ido en 
una casa solariega de la Placeta de los 
Pachecos con la cur iosa desapar ic ión 
del ant iguo escudo de piedra y grandes 
d imens iones que ostentaba su fachada. 

Asociación Profesional 
de Empresar ios 

La Asociación Profesional de Em
presarios de la Comarca de Guadix tras
ladó el 24 de marzo su sede y oficinas a 
la acci tana calle Lepanto , número 4-1°-
A, donde espera poder atender tanto a 
sus asociados c o m o a los empresarios 
en general de martes a jueves en hora
rio de 17,30 a 20,30 horas . 

U n o de los pr incipales objetivos de 
la asociación en esta nueva etapa, con
siste en la gestión, asesoramiento y tra
mitación gratuita de todo tipo de ayu
das y subvenciones a los asociados, 
quienes también podrán realizar con
sultas al teléfono 909 46 00 22 en el 
menc ionado horar io. 

L a acción de es ta asociación pre
tende apoyar y complementa r la labor 
que Líder Comarca de Guadix viene 
rea l izando, sabedora de que , en mu
chas ocasiones , el papeleo que traen 
cons igo los expedientes de solicitud de 
ayudas d isuade a potencia les empren
dedores . 

L a asociación, que cuenta actual
men te con 114 asociados de toda la 
comarca y de diversos sectores, aspira 
en un futuro p róx imo a organizar por sí 
m i s m a ferias y viajes empresar ia les que 
p o n g a n en c o n t a c t o a p r o m o t o r e s , 
inversores e iniciativas exitosas reali
zadas en otros lugares, susceptibles de 
poder ser apl icadas en la comarca de 
Guadix . . 



Líder Comarca de Guadix 

Fábr ica de embut idos 

El 27 de f eb re ro t u v o lugar en 
Guadix la inaugurac ión oficial de las 
instalaciones de embu t idos y sala de 
despiece "El Fifo" , para la fabricación 
artesanal de embut idos t radicionales de 
la comarca acci tana. El acto se celebró 
en las propias ins ta lac iones , ubicadas 
en la placeta de los Bacas que han teni

do un coste de casi 18 mil lones de 
pesetas , en u n a superficie de casi 226 
m 2 . L a capacidad de producc ión de esta 
nueva empresa será de 76 .800 kg. al 
año y creará en pr incipio tres puestos 
de trabajo fijos anua les , hab iendo obte

nido una subvenc ión de Líder Comarca 
de Guadix de m á s de cinco mil lones de 
pesetas a f o n d o perd ido . S e t rata de una 
empresa familiar ded icada a la fabrica

ción artesanal de embu t idos t radiciona

les elaborados e n la comarca de Guadix , 
de forma casera. 

de esta zona. L a invers ión a real izar 
ronda los 12 mil lones de ptas. , const i

tuyendo casi 4 mil lones la subvenc ión 
de Líder , a fondo perd ido . 

Ayun tamien to de Pedro Mart ínez: 
A y u d a de casi 4 mil lones de pesetas a 
un proyec to munic ipa l , que genera una 
inversión de unos 8 mil lones , para ce

rrar el per ímet ro que ocupa una resi

dencia para la tercera edad , así c o m o el 
acondic ionamiento y urbanizac ión in

terior de todas las zonas y espacios 
l ibres del rec into . 

Guarder ía Infantil en Purul lena: La 
iniciativa, subvenc ionada con algo más 
de 300 .000 pesetas , se encuadra en el 
carácter de au toempleo y fo rma parte 
de los calif icados c o m o " N u e v o s Yaci 

mientos de E m p l e o " por la Unión Eu

ropea , para la q u e cobra una especia l 
impor tancia la pres tac ión de servicios a 
la infancia y tercera edad. La invers ión 

Quince mil lones 
en ayudas 

Líder C o m a r c a de 
Guadix aprobó subven

ciones a proyec tos e m 

presariales de la comar

ca por un impor te su

perior a los 15 mil lo

nes de pesetas , en el 
desarrol lo de la úl t ima 
reunión que han cele

brado, y que correspon

de a la pr imera de este 
año 1998. 

Los proyectos apro

bados por Líder C o m a r c a de Guadix 
son: 

Jamones V i u d a d e Rodr íguez: re

forma de un mesónres tauran te , situa

do en la A  9 2 , a la sal ida de Guadix en 
dirección hac ia Murc i a . 

L a subvenc ión v a a permit i r la eli

minac ión de barreras arqui tectónicas y 
la adecuación del local para mejorar la 
estancia de los cl ientes , así c o m o facili

tar el acceso desde la autovía, en las 
que se ponen a la ven ta los t radiciona

les productos gas t ronómicos de la co

marca , así c o m o la ar tesanía t radicional 

nes de ptas . Líder , además , h a contr i

bui ído a la par t ic ipación de la comarca 
de Guadix en F I T U R ' 9 8 , aportando algo 
más de 900 .000 pesetas del coste total, 
que fue de 1.200.000. 

Guía del Parque Natural 
de la Sierra de B a z a 

Los gestores de la Iniciat iva Leader 
de Baza y Guadix , Iniciat ivas del Nor

deste y Líder C o m a r c a de Guadix , res

pec t ivamente , han par t ic ipado conjun

tamente en el desarrol lo de un proyec

to, que pre tende dar difusión al Parque 
Natural de la Sierra de Baza , en la que 
se integran algunos munic ip ios de la 
comarca de Guadix , c o m o es el caso de 
Gor, y local idades cercanas . L o s gru

pos locales han par t ic ipado en la apro

bación de un proyec to presen tado por 
la "Asoc iac ión Proyec

to Sierra de B a z a " . A l 
margen del apoyo pres

tado por los responsa

bles de los leaderes, ha 
s ido c o m p r o m e t i d a la 
apo r t ac ión e c o n ó m i c a 
para la e laborac ión de 
la "Guía para conocer y 

ral de la Sierra de Baza" 
La guía h a sido elabora

HH visitar el Parque Natu

É 
j§|||¡ da por la propia asocia

ción. Consis te en la pu

blicación de u n a guía en 
la que se dan a conocer 

W 

global que genera este servicio , del que 
carecía Purul lena , se acerca a u n mil lón 
de pesetas . 

Panader ía Artesanal en Jerez del 
Marquesado : C o n u n a invers ión de casi 
20 mil lones de pesetas y u n a subven

ción de Líder de más de 6 mil lones , la 
local idad de Jerez contará con una pa

nader íabol ler ía artesanal . 
Los proyectos aprobados por Líder 

C o m a r c a de Guadix , en el ú l t imo con

sejo crearán u n a ve in tena de pues tos de 
trabajo, una vez estén en marcha , gene

rando u n a invers ión de unos 28 mil lo

WSmMñ l o s a s P e c t o s botán icos , 
§¡f fauna, manifes tac iones 

antropo lógicas y cultu

rales que se dan, o han dado , dent ro del 
Parque Natural de la Sierra de Baza . El 
l ibro consta de fotografías, m a p a s y 
textos de una excelente cal idad, según 
los exper tos consul tados . C o n la publi

cación de esta guía, se quiere contr ibuir 
al conoc imien to y difusión d e valores 
tan impor tantes c o m o el respe to a la 
naturaleza, sin renunciar por el lo a su 
promoción , y la contr ibución al desa

rrol lo del tur i smo rural y con el lo a la 
mejora de v ida de los habi tan tes de las 
poblac iones in tegradas en el Parque 
Natural de la Sierra de Baza . 

28 <№i-as 



A los 16 años de la inauguración de la Estación de Autobuses 
Juan LUÍS Garc ía Rodr íguez Recuerdos familiares 

3 de abril de 1982. H o y he estado en la Estación de 
Autobuses . . . H e ido con mis padres y mi hermana. . . Mis 
abuelos han l legado con mis tíos. Debe ser fiesta porque todos 
vamos arreglados. En mi casa he oído esta mañana: "Es ta tarde 
vamos a la inauguración de la Estación de Autobuses" . Hay 
mucha gente; muchís ima . ¡Están pisando el suelo que con 
tanto trabajo han abri l lantado mi madre , mi abuela, las muje
res de la l impieza!. . . U n señor ha cortado dos cintas: una con 
la bandera de España y otra con la andaluza; todo el m u n d o ha 
aplaudido. ¿Por qué n o la h a cor tado mi abuelo si es el dueño? 
L u e g o un cura, con un gorro rosa ha rezado. La gente ha 
felicitado a mi abuelo . Todos reían con él; le daban abrazos. . . 
¡Mi abuelo es una persona importante! 

3 de abril de 1990. Hoy he estado en la Estación de 
Autobuses . Mi abuelo estaba en la librería hac iendo los 
paquetes de la devolución. Lo h e felicitado; los ojos se le han 
i luminado; me ha dado un beso. Hoy no había gente, nadie lo 
felicitaba; menos algunos de mis tíos y mi abuela, nadie se 
acuerda. Es tábamos solos él y yo y hemos ido al bar a 
celebrarlo: me ha invitado. Ha hablado de que quiso un 
edificio sin co lumnas y que a la vista están las pocas que hay 
y los metros de cubiertas que se sostienen con la fuerte 
estructura de hierro. . . Conc i e r t a p é n a m e ha referido el suceso 
con aquel la mujer que crit icaba la localización de la Estación 
de Autobuses y c ó m o la respuesta de ésta a su réplica: " Y o he 
sido quien la cons t ruyó" fue un despect ivo: " ¿ C ó m o va a ser? 
¡Ud. está vendiendo per iódicos!" 

3 de abril de 1992. ¡La Estación cumple 10 años! Apenas 
he salido de clase he corrido a la Estación; a la librería... Allí 
estaba el abuelo, c o m o siempre. Había una señora con la que 
conversaba amablemente . M e ha presentado. Cuando se ha 
ido la señora le he vuel to a dar un beso con un: "¡Fel ic idades, 
hoy hace 10 años! Tan sólo la cadena Antena Sur se ha "hecho 
e c o " de tal efeméride. H a n leído el " A v i s o " que en 1982 se 
distr ibuyó por todo Guadix anunciando la apertura de la nueva 
Estación de Autobuses "Garc ía Car rasco" de Guadix . H e m o s 
hablado de la imagen de Santa Rosa que preside el vest íbulo 
de la Estación y que se ha roto; hay que buscar quien la arregle. 
M e ha contado los malos momen tos por los que pasó durante 
la construcción del edificio: n inguna ayuda institucional (ni 
nacional ni autonómica) y el Ayuntamien to , no sólo no le 
ayudó sino que en todo m o m e n t o le torpedeó el proyecto . Al 
nombre de José Mayol l , ant iguo secretario del Ayuntamiento , 
"se quita el sombrero" ; él sí que lo apoyó. 

3 de abril de ¡995. H o y n o he podido estar en la Estación. 
Hace ya 15 años que la inauguraron. En el Seminar io Mayor , 
aquí en Granada , he quer ido celebrarlo; un detalle en la mesa, 
a la hora de la cena, para que se note que es un día especial . 
Después de la cena he l lamado al abuelo para felicitarlo. Se ha 
alegrado mucho . ¡El pobre l leva dos meses en casa a causa de 
una ciática! Cuando vaya por Guadix lo ce lebraremos, m e ha 
dicho con su característ ica voz ronca. 

3 de abril de 1998. Se cumpli rán 16 años desde la inaugu
ración y bendición de la Estación de Autobuses "García 
Car rasco" de Guadix. Las cosas han c a m b i a d o mucho . El 
abuelo falleció hace casi dos años y med io . El n iño, que en 
1982 tenía 6 años, t iene ahora 2 1 ; sigue en el Seminar io y 
aprovechando que está en Guadix por las vacaciones de 
Semana Santa, el 3 de abril irá a la Estación y allí recordará a 
su querido abuelo.. . Entrará en la librería y no estará, y sin 
embargo su presencia se hará especia lmente manifiesta. Este 
año, como el anterior y c o m o el otro, no br indará con nadie en 
el aniversario; pero sabedor de que el abuelo goza ya en el 
cielo, le envía este br indis , a t ravés de es tas l íneas que quieren 
ser un sencillo homenaje para quien ha sido un ejemplo como 
persona y como cristiano. 

La Estación de Autobuses "Garc ía Ca r r a sco" de Guadix 
fue inaugurada por el delegado de Obras Públ icas de la Junta 
de Andalucía y bendecida por Ignacio Noguer Carmona, 
obispo de Guadix, la tarde del sábado 3 de abril de 1982. 

Su construcción fue p romovida por don Juan García 
Carrasco, del comercio , amante de su tierra, Guadix , y en ella 
invirtió aproximadamente 144 mil lones de pesetas . 

La Estación de Autobuses "García Ca r r a sco" de Guadix 
tiene el mérito de haber sido una de las pr imeras , construidas 
en España y la pr imera de nuestra nación, construida con 
capital privado. 

Juan García Carrasco fue declarado en quiebra el 23 de 
noviembre de 1983. Con unas operaciones crediticias bastan
tes dudosas y el aprovechamiento de ciertos empleados , direc
tores de banco, contables, abogados. . . Se ocas ionó, por una 
deuda de casi trescientos mil lones de pesetas , el expolio de un 
capital de cerca de los 1000 mil lones. 

Juan García Carrasco fue, durante toda su vida, un hombre 
creyente; de comunión diaria. Pe rdonó a todos los que le 
habían hecho mal . El s iempre decía: " N o p ido venganza sino 
justicia". 

Falleció a los 70 años, el 23 de nov iembre de 1995 (justo 
a los 12 años de la quiebra —coinc idenc ias de la his toria—). 
En su lápida tan sólo una frase: "In Pace D o m i n i " , con el deseo 
de que goce ya de la paz, que sólo ante la presencia de Dios 
podemos alcanzar. O 
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Deportes 

Gabino García 

XIII Gran Premio de M a r c h a 
Ciudad de Guadix 

Trofeo M a n u e l Alcalde 

Paquito Fernández Peláez fue el ga

nador del XIII Gran Premio de Marcha 
Artética Ciudad de Guadix Trofeo Ma

nuel Alcalde celebrado en Guadix, con 
la organización de las áreas de deportes 
del ayuntamiento accitano y de la Dipu

tación de Granada así como la colabora

ción de la Federación Andaluza de Atle

t ismo y el club A D A , junto a Policía 
Local y Protección Civil de Guadix ade

más de Cruz Roja Guadix . 

Las pruebas comenzaron alrededor 
de las 11 de la mañana , en un i t inerario 
urbano con salida y l legada al parque 
municipal y que contó con premios que 
oscilaban entre las 100.000 pesetas y 
5000, para los 10 primeros hombres 
clasificados y las 50.000 y 5000 para las 
10 primeras mujeres en la clasificación. 

Participaron 247 corredores, con una 
organización que tuvo a gala y como 
postre no invitar, ni tan siquiera a entre

gar los premios , a Manuel Alcalde , el 
atleta accitano que da nombre a esta 
prueba, y entrenador as imismo del ga

n a d o r d e e s t a e d i c i ó n , F r a n c i s c o 
Fernández Peláez. 

T o d o un desacier to para el que se 
prestaron los polí t icos locales quienes 
no repararon en ese detalle, pero luego sí 
estuvieron diligentes para realizarse la 
foto de rigor. 

Entre los aciertos cabe destacar la 
señal ización del circuito así c o m o el 
buen ambien te que reinó entre los parti

c ipantes de la prueba; no así la frialdad 
del rec ib imiento oficial que se le hiciera 
a M a n u e l Alcalde y a los atletas que 
entrenan con él, a quienes práct icamente 
a dos días de la prueba no se les había 
conf i rmado su part icipación ni tan si

quiera la invitación, y tuvieron que ser 
los propios atletas quienes se gestiona

ran, ante Diputación primero y ante el 
responsable técnico después, su posible 
participación en la carrera. Todo un ejem

plo de magníf ica gestión interesada en la 
real ización de una prueba de solera y 
categoría que se supone debería ir a más. 

L a clasificación absoluta — pese al 
error observado en la prensa especiali

z a d a — quedó c o m o sigue. 

Absolu ta Hombres : Francisco Fer

n á n d e z — e n la fo to— (40 '58" ) , Alejan

dro Cambi l (41 ' 10") y J. Antonio Borras 
( 4 1 ' 3 4 " ) . 

A b s o l u t a Mujeres : E n c a r n a Gra

nados (22 '17" ) , Mar ía Vasco (22 '34" ) 
Roc ío Flor ido (23 '29" ) . 

Clasificaciones por categorías 

Alevín Hombres (3000 m): Rafael Marios 
13'30" (ADA Guadix), José Pérez 16'45" (ADA 
Guadix), Ivo Grashuis 17' 19" (Inmaculada To

rrevieja). 
Infantil Hombres (3000 m): Higinio Alavez 

(ValenciaC. Atl.), Benjamín Sánchez 14'53" (Atl.. 
Cofrucieza) y Luis M. Corchete 15'15" (Inma

culada Torrevieja). 
Cadete Hombres (5000 m): Jacinto Garzón 

24 '53" (ADA Guadix), Alejandro Baeza 24 '53" 
(Chapín. Jerez) y Javier Pérez 25 '26" (ADA). 

Juveni l Hombres (10 .000 m): Marcos 
Monterrubio 45 '24" (S. Pablo Atlético), Francis

co Castaño 51 ' 0 1 " (Baza) y Antonio Salamanca 
51'40" (VeletaLa Ragua). 

Júnior Hombres (10.000 m): Juan M. Molina 
42 '34" (Atl. Cofrucieza), J. Ignacio Aledo 44'39" 
(Playa Castellón) y David Domínguez 45 '13" 
(Chapín. Jerez). 

Promesa Hombres (10.000 m): Francisco 
Fernández 40' 58" (VeletaLa Ragua), Pablo López 
48 '51" (U. Santiago) y Ernesto Pereira 50 '15" 
(Larios AAM). 

Sénior Hombres (10.000 m): Alejandro 
Cambil 4 1 ' 0 1 " (Chapín. Jerez), Juan A. Porras 
41 ' 34" (U. Santiago) y Fernando Vázquez 41 ' 48" 
(Atl. Cofrucieza). 

Veteranos Hombres (10.000 m): Francisco 
González lh 02 '10" (Larios). 

Alevín Mujeres (3000 m): Ana Balsalobre 
16'58" (Atl. Cofrucieza), Habiba Yazidi 18'44" 
(Costa del Sol) y Elena Torres 18'55" (Costa del 
Sol). 

Benjamín Mujeres (3000 m): Sara Sánchez 
13'04" (Atl. Cofrucieza), Miriam Marín 13'47" 
(Atl. Cofrucieza) y Gemma Martínez 14T5" 
(Inmaculada. Torrevieja). 

Infantil Mujeres (3.000 m): Cristina Sánchez 
16 '33" (Mainake), Eva Carrillo 16 '42" (Atl 
Cofrucieza) y Piedad López 1 7 ' 3 0 " (Atl 
Cofrucieza). 

Cadete Mujeres (5000 m): Victoria Giménez 
2 8 ' 2 5 " (Trotacalles. Villarrubia) , Lourdes 
Martínez 29'22"(Inmaculada.Torrevieja)y Sonia 
Carrillo 29 '46" (Atl.. Cofrucieza). 

Juvenil Mujeres (5000 m): Estefanía De la 
Calle 28 '06" (Velox), Milagros Oliveros 29'14" 
(San Fernando Unión) y Verónica Espino 29'52" 
(N. Sevilla). 

Júnior Mujeres (5000 m): M a Dolores Marco 
25 '33" (Inmaculada. Torrevieja), Rosa Mante

cón 27' 18" (Pryca. Vega de Pas) y Darshana Hall 
28 '39" (Costa del Sol). 

Promesa Mujeres (5000 m): Rocío Florido 
23 '29" (Universidad de Málaga), María José 
Fernández 2 7 ' 0 1 " (Móstoles Atl.) y Sabine López 
3 2 ' 0 1 " (Nerja Atletismo). 

Sénior Mujeres (5000 m): Encarnación 
Granados 2 2 T 7 " (GEE Girona), María Vasco 
22'34" (Barcelona C. Nat.) y Myriam Gómez 
26' 17" (Chapín. Jerez). 

Veteranas (5000 m): Dominica Pérez 36 ' 18" 
(Inmaculada. Torrevieja) y Desamparados Villa 
39 '09" (AÜ. Cofrucieza). 

/ \ M A . ANTONIA MARQVEZ 
' COMUNIONES, NOVIAS, NOVIOS Y 

MADRINAS Y FIESTAS ALARCÓN 
, AV. Medina Olmos, 6 Guadix Tfno. 66 34 82 
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"VoIIey B e n a l ú a " 

Entrevista 
con José Luis Ortiz Sedaño 

A finales de febrero se f i rmaba el 
acta de cons t i tuc ión en B e n a l ú a de 
Guadix del club o ent idad depor t iva 
Volley Benalúa. 

Es to supone que el vec ino pueblo 
de Benalúa accede por fin con estructu
ras propias a una nueva fase de su esca
lada deport iva sin depender de nadie , 
con tando tan sólo y por ahora con sus 
propios medios . 

Pa ra conocer un poco más de la 
real idad de este nuevo c lub es tamos al 
habla para los lectores de Wadi-as con 
José Luis Ort íz Sedaño ent renador de 
volley de nivel 2 , en t renador de la se
lección granadina infantil y alma mater 
del m i s m o tanto en Guad ix c o m o en 
Bena lúa no por generac ión espon tánea 
sino fruto de var ios , in tensos y fructífe
ros años dedicados al depor te del volley 
o balonvolea , c o m o 
a n t i g u a m e n t e e ra 
conocido. 

El c lub, tras va
rias conversaciones 
sobre su futuro, ha 
nacido bajo el am
p a r o de l a y u n t a 
mien to de Benalúa 
jun to con el apoyo 
e n t u s i a s t a de la 
A P A del c o l e g i o 
púb l i co A n d a l u c í a 
del m i s m o pueblo . 

—¿Qué infraes 
tructura tenéis aho 
ra mismo o bien en 
qué proyectos de
portivos estáis me
tidos? 

— N o s o t r o s par t imos de la idea bá
sica del club: éste h a nac ido para bus
car una alternativa para los j ó v e n e s en 
su t iempo libre de una mane ra sana y 
educat iva dándoles la opor tun idad de 
conocer y practicar deporte , en este caso 
el vol ley. Los proyectos son iniciarnos 
en el deporte de base , en señando a los 

n iños para después l legar a la compet i 
ción, que en un pr imer m o m e n t o más 
que nada es convivenc ia y posibi l idad 
de conocer sitios y gentes y que sólo 
pos ter iormente se pueden a lcanzar m e 
tas mayores a nivel de compet ic ión de 
mayor exigencia y de élite. 

Puede que para el año que v iene , 
p o d a m o s estar en condic iones de fede
rar un equipo juveni l o sénior, pero ya 
en 2 a división. En cadetes este año va
mos pr imeros clasificados también, con 
lo que al té rmino de la p r imera vuel ta 
l l evamos los tres equipos clasificados 
en lo más alto. 

—Quién te ayudará ahora? 
— T e n e m o s siete equipos en Juegos 

Provinc ia les y tres equ ipos en Juegos 
de Andaluc ía , además de otros tantos 
en Juegos Comarca le s , y c o m o quiera 
que es toy so lo pa ra ent renar a todos es 
por lo que uno de los p royec tos que ya 
t enemos prác t icamente hecho real idad 
es que , a t ravés de la federación, h e m o s 
conseguido que se impar ta un curso de 
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entrenador bás ico en Bena lúa . De ma
nera que pronto d i spondremos de un 
buen número de jóvenes con t i tulación 
y conocimientos para amparar la infra
estructura depor t iva del c lub. 

—¿ Cómo acontece esto en Benalúa ? 
— L a histor ia comienza hace ocho 

años en G u a d i x . . . Al a ñ o s iguiente me 
dest inaron a Benalúa y allí e m p e c é a 

trabajar con los crios; y c o m o tenían 
nivel , vinieron pronto los resul tados . 
A p r o v e c h a n d o que y o t raba jaba en 
Guadix en la escuela de vol ley, p regun
té si a lgunos de ellos pod ían part ic ipar 
en estos equipos aceí tanos, y así se h izo 
con m u c h o esfuerzo. Ese año consegui
m o s ser subeampeones provincia les y 
p laza en los Juegos de Andaluc ía . 

Has ta que hace dos empeza ron los 
p rob lemas y las suspicacias . Y todo por 
en tender que estos n iños de Benalúa 
que has ta entones se habían in tegrado 
en los equipos aceí tanos c o m o uno m á s , 

de pronto no e ran 
bien vistos c o m o ta
les . L l e g ó un mo
men to en que se pu
sieron muchas tra
bas y se produjo de 
hecho una discrimi
nación muy fuerte. 

—¿La discrimi
nación por parte de 
quién fue? 

—Concre tamen
te fue por parte del 
a y u n t a m i e n t o d e 
Guadix , con su con
cejal de deportes a 
la cabeza . Ejemplo: 
Q u e d a m o s campeo
nes de los Juegos de 

Anda luc ía de Granada y fuimos a re
presentar a Guadix en la fase d e sector 
de Anda luc ía oriental . Noso t ros , inge
nuamen te , pedimos u n a ayuda (12.000 
ptas) para comprar unos chándales y el 
actual concejal de depor tes nos dijo 
que no . Después le ped imos ayuda para 
el desplazamiento a los en t renamientos 
de la selección juveni l granadina y la 
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respues ta t ambién fue negat iva . Tras 
es to , emprend imos conversac iones y en 
ellas el concejal m e dijo ta jantemente 
que "había u n a gente de Bena lúa y que 
para ellos no hab ía ayuda" . Natural
men te yo aduje que estos niños habían 
representado a Guad ix . 

Ahí queda claro que hubo una dis
cr iminación notor ia por parte del con
cejal y del ayuntamiento acci tano. Aho
ra bien, como cur ios idad, el equ ipo en 
cuest ión quedó c a m p e ó n y ahí si e s tuvo 
el concejal de depor tes , Sr. L iñán , para 
recoger el p remio . Para eso ya sí eran 
de G u a d i x . . . 

A raíz de es to , h ice unas propuestas 
al ayuntamien to ante el nivel q u e se 
estaba a lcanzando, pues hab íamos em
pezado con nada y ten íamos tres equi
pos en los Juegos de Andaluc ía , uno 
incluso campeón , y se neces i taba ya 
una infraestructura por lo q u e p lanteé 
la neces idad al concejal de una organi
zación interna si se quer ía de verdad 
promocionar el vo leybol . 

—¿Y qué contesta el concejal? 
— Q u e sí , q u e s í . . . Pe ro que no . 

V a m o s , que p rome te cosas que luego 
no cumple . L a rea l idad es que faltó 
interés para u n a planif icación de este 
deporte., que menos que en Guadix exis
ta y se dote de una ins ta lación fija pa ra 
poder jugar a vo leybol . Propuse que 
esta instalación fuera aunque sea de 
albero, de t ierra y u n a red y ba lones , 
que así saldría una compet ic ión adapta
da y a todo es to desgrac iadamente n o 
hubo respuesta. 

Ante este r echazo a la gente de 
Benalúa y ante la nega t iva por omis ión 
a las pet ic iones de infraestructura este 
año h e op tado po r abandonar la escue la 
accitana de voley , y proseguir el traba
jo ya iniciado en Bena lúa donde al me
nos sí se me h a e scuchado . 

Y o no estoy pa ra entre tener a n iños . 
E n Bena lúa n o s p l an teamos q u e si que
remos hacer a lgo ser io hay que organi
zarse y es por lo que con un g rupo de 
muchachas que han v iv ido la historia 
del volley desde q u e e ran n iñas queda
m o s e n aunar esfuerzos pa ra intentar 
l levarlo adelante. 

Guadix CF: cada vez quedan menos 
resquicios para la esperanza 

Las esperanzas se van desvanecien
do , después de la ú l t ima derrota en 
Mel i l la , cuando el equ ipo hab ía entra
do en una buena racha de resul tados: 
c inco jo rnadas consecut ivas sin perder. 
El equ ipo de F loro cont inúa en el pozo 
de la clasif icación, y restan tan sólo 8 
jo rnadas , y m u c h o s "ga l l i tos" a los que 
enfrentarse. 

Tras la vic tor ia en casa frente al San 
Pedro , las i lus iones se renovaron por
que a cont inuación el Guad ix viajaba 
has ta tierras h i spa lenses para enfren
tarse al filial sevillista. Pe ro las ilusio
n e s se q u e d a r o n só lo en e s o . L o s 
acci tanos real izaron un mal encuent ro 
y sal ieron derro tados por un claro dos a 
cero . 

D e s p u é s del jar ro de agua fría sevi
l lana, el equ ipo de Floro , con declara
c iones po lémicas de técnicos de ambos 
e q u i p o s , r e c i b í a al P o l i d e p o r t i v o 
Almer ía , dir igido en estos instantes por 
N e n e Monte ro . Los a lmer ienses reali
zaron un nefasto par t ido, y los acci tanos 
se impus ie ron con goles de K e k o y 
Sergio . U n dos cero que significaba 
tres impor tan t í s imos puntos , aunque los 
resul tados de los r ivales directos co
m e n z a b a n a n o acompañar . 

En t i empo de carnaval el Guad ix 
vis i taba al Isla Crist ina, m u y m e r m a d o 
por las les iones . Se ade lan ta ron los 
acci tanos con u n gol de Dan i Olson, 
pero al final sólo se obu tuvo un punto 
ya que los isleños empa ta ron el en
cuentro . Es te par t ido era uno de los que 
no hab ía que perder bajo n ingún con
cepto, y se dejaba escapar una ocasión 
ún ica para sumar tres nuevos puntos . 

Pero lo m i s m o sucedía a la semana 
siguiente en Guadix , frente al Lorca , un 
rival di recto pa ra e ludir el descenso 
que se l levó un punto del munic ipa l 
acci tano, al empa ta r a dos goles , y eso 
que los vis i tantes se adelantaron con un 
ro tundo cero a dos . Los murc ianos tan 
sólo d ispararon a puer ta en dos ocasio
nes , pero los locales al final reacciona
ron y con dos goles de K e k o empata ron 
el encuentro. N a d a o práct icamente nada 
h izo el Lorca , pero volv ía a evitar que 
los de F loro sumaran tres puntos . 

El "ga l l i to" M u r c i a no pudo con el 
Guadix , y el resul tado final de nuevo 
volvía a significar sumar a los accitanos, 
pero tan poco a p o c o , que los empates 
más b ien parec ían der ro tas , m á x i m e 
cuando el Murc i a no es tuvo a la altura 
esperada, inc luso fueron p i tados los ju-
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gadores por su afición, y un tanto de 
K e k o , de penal ty , significaba el empa te 
final a un gol . 

A la quinta j o rnada consecut iva sin 
perder , el Guad ix vencía en el estadio 
munic ipa l al M a n c h e g o , que vio c o m o 
se q u e d a b a con 10 jugadores sobre el 
te r reno de j uego , antes de la media hora 
de part ido, por expulsión del exaccitano 
Espinóla , enro lado en las filas del equi

po de L a M a n c h a . El part ido no fue 
fácil, pero un gol de Víctor a la salida 

de un córner permit ía seguir soñando. 
U n sueño que se desvaneció en la 

siguiente sal ida hasta Melil la , donde 
los de Floro cayeron derrotados por un 
3 a 2. Los meli l lenses se adelantaron 
con un contundente 3 a cero en muy 
pocos minu tos , y en la recta final del 
encuent ro con goles de K e k o y Diego 
los aceí tanos acortaron distancias. 

Ocho son las jo rndas que restan para 
el final de la t emporada , 24 los puntos a 
disputar , aunque equipos c o m o el Cór

doba, Granada , Recrea t ivo de Huelva 
son algunos de los r ivales que se cruza

rán en el " c a m i n o de la salvación" . Si a 
todo ello se le s u m a que el munic ipa l 
accitano n o cuenta con una afición en

tregada y que pres iona tanto c o m o el 
pasado año, hay que ser realistas: la 
empresa de mantener se v a a ser muy 
difícil. 

Floro afirma que la esperanza dura

rá mien t ras que P i t á g o r a s q u i e r a . . . 
¿Hasta cuándo? 

c a r t a s d e l o s l e c t o r e s 
D e s p e r t a r del sueño 

Desde que ascendiera el Guadix C.F. 
a 2 a B, la ciudad vive un sueño futbolís

t ico del que aún n o h e m o s desper tado, 
y creo que ya es hora de hacerlo. 

Si la t emporada pasada se terminó 
con más gloria que pena con el queha

cer entre otros de la direct iva del club, 
esta t emporada en cambio la m i s m a 
direct iva ha comet ido errores varios , 
entre el los haber renovado a Antonio 
Serrano . Se c a m b i ó la filosofía y el 
car isma: c o m o club y a no podemos pre

sumir de ser el equipo de la provincia, 
c o m o equ ipo h e m o s dejado de practi

car el fútbol presión que para un equipo 
modes to c o m o el nues t ro es esencial 
(que inculcara Casti l lo en su momento ) 
y que tan buenos resul tados diera. 

Otro error gravís imo que arrastra

m o s desde la t emporada pasada fue 
creernos unos piropos de Canal Sur y 
pre tender entonces chulear a los arbi

tros con las famosas monedas (bien 
caro que nos está cos tando) . Se ganó en 
publ ic idad, pero perd imos el favor de 
los coleg iados , s iendo ellos c o m o son 
los que mandan en el terreno de j uego . 

La afición ni es tan buena como se 
decía ni tan mala c o m o parece . Es como 
todas: si t r iunfos, acude; si derrotas , se 
retrae. En general ha respondido bien, 
pues ya ha pasado la novedad del as

censo , y la subida de precios y tantos 

Las cartas enviadas a esta sección 
deberán ir firmadas con nombre, apelli

dos y DN1, y no superarán las treinta 
líneas mecanografiadas. 

Su publicación es facultativa de la 
Redacción, que así mismo se reserva el 
derecho de resumir su contenido. 

malos resul tados seguidos hacen difícil 
mantener la constancia . 

Hechas es tas observaciones , y otras 
que se podr ían hacer , ahora lo más im

por tante es echar el resto, aparcar todo 
y cada cual a su sitio para tratar de sacar 
al Guadix C.F. de donde está. Y o opino 
que aunque difícil y salvo sus propias 
l imi taciones , el equipo t iene t i empo y 
puntos por disputar para ello. Pero para 
conseguir lo , aparte de los jugadores que 
son los q u e juegan , la ciudad debe de 
ser una pina en torno al equipo, porque 
en u n a ciudad c o m o la nuestra en la que 
n o hay m u c h a s cosas en las destaque

mos , haber l legado a esta categoría debe 
de ser pa t r imonio y orgullo de todos. El 
Guadix n o es la directiva, ni un grupo 

mayor o menor de aficionados ni si

quiera el ayuntamien to . El Guadix so

mos todos y cada uno de los aceí tanos y 
no debemos engañarnos , pues hace unos 
años ni soñando nos hub iésemos visto 
en esta categoría, por lo que creo que si 
por desgracia se l legara a descender , no 
habría que rasgarse las vest iduras por

que todos é ramos conscientes de que 
esta no iba a ser un paseo , y demostrar 
que si fuimos unos fenómenos para su

bir lo mismo habr íamos de ser si toca 
bajar, y que nos qui ten lo bailao. Pero 
que nadie pueda decir que los buenos 
aficionados del Guadix no dieron nun

ca la talla, además de los jugadores que 
merecen un respeto . 

No quiero te rminar sin recordar y 
criticar al Granada C.F., quien no ha 
sido muy generoso con el Guadix . N o 
debe olvidar Granada y el Granada que 
el Guadix, con su ascenso , hizo posible 
que la provincia dejara de ser la ceni

cienta de Anda luc ía en fútbol y esta 
situación de mayor número de equipos 
provinciales en Segunda B hace que 
haya más posibi l idades de que jugado

res de la provincia defiendan al club de 
la capital c o m o sucedía en otras épocas 
no muy lejanas. 

Y deben entender que si alguien 
sobra en esta categor ía nunca seremos 
nosotros , sino ellos, que deben aspirar 
a estar más arriba. 

Antonio Barquier Montes (Guadix) 

Y FERRETERÍA 
Y 

ARMERIA 

RAMON SIERRA HERNANDEZ 

ARMAS Y MUNICIONE 
NACIONALES 
EXTRANJERA 

Avda Medina Olmos , 17 Tfno 66 07 76 G U A D I X 

ARTÍCULOS DE CAZA 
DEPORTES Y COMPLEMENTOS 
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Cafetería - Restaurante 
"SANTA R O S A " 

Especialidad en Bodas y Banquetes 
Julio García de los Reyes 

Urb. Santa Rosa, s/n 
Estación de Autobuses " g a r c í a c a r r a s c o " 

GUADIX Tfnos. 66 06 24 - 66 11 02 Fax. 66 11 25 

aber elegir el entorno ideal para 
celebraran acontecimiento especial 

es solo cuestión de buen gusto 

Cafetería Restaurante CARMEN 
SALON PRINCESA 

C/ Avda Mariana Pineda GUADIX Tfnos. 6612 90,6613 93,661312 
Fax. 661125 
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foto de familia 
Estos nombres completan 
la foto de familia del 
n° 129 por deferencia 
de Miguel Casado 
Rodriguez. 

Equipo de Balonces
to del Í T E M "Padre 
Poveda" . C a m p e ó n 
Provincial Escolar 
año 1956 en Estadio 
de la J u v e n t u d de 
Granada . 

Foto cedida por Juan 
Mori l las . 
D e izqda a dcha y de 
arriba a abajo: 
Moril las III, Toribio. 
Apes t egu i , Pujada, 
Mermer ías I y arbi
tro. Abajo: Martínez. 
Mar t ínez A m i g o y 
Camús . 

Jesús "Guirrcte" y Servando Gabriel 
"Carbonero de Lugros" Olvera 

Luis 
Jiménez 
Fernández 

José 
Casado 
Padilla 

Antonio 
Mcrida 

Las comarcas que aspiran a desarrollarse necesitan 
medios de comunicación independientes 

¡Suscríbete a éste! 

Le/s agradeceré que, con cargo a mi 
cuenta corriente/l ibreta, atienda/n hasta 
nueva orden los recibos que presente 
la Asociación Cultural Wadi-as . 

N o m b r e del titular de la cuenta 

C C C (por favor, cons igne correctamente los veinte dígitos) 

. __| _ | _ 

Entidad Sucursal D.C. Número de Cuenta 

Fi rma del Titular 

Enviar a: (Mas Apar tado de Cor reos 66 
18500 Guadix 

(Granada) 

Nombre 

Dirección 

CP y Población 

Provincia 

País 

Deseo suscribirme a la revista 
Wadi-as a partir del número 
haciendo efectivo el importe mediante: 

Domici l iación bancar ia 

Doce números de Wadi-as : 
2.700 pesetas 
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Libreta Futuro 
Vivienda 

3 
< 

mm 

Con un 

A L T O 
Interés 

l i s t i 

5 
Desgravación Rebaja del 

1 5 % I N T E R É S 
V de tu créditi 

Infórmate 

| r r t í s en i l 

900 100 092 Caja d e Granada 


